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ОТКРЫТИЕ ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС

24  ояюнл в Москве открылся Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза.

На обсуждение Пленума поставлен вопрос о работе партий
ных и советских организаций и советов народного хозяйства по 
выполнению решений X X I съезда. КПСС об ускорении техниче
ского прогресса в промышленности и строительстве (о меропри
ятиях по выполнению решений X X I съезда КПСС о внедрении 
комплексной механизации в промышленности и строительстве, 
автоматизации производства, введении поточных линий, замены 
устаревшего оборудования, штампов и инструментов в целях 
дальнейшего расширения промышленного производства и строи
тельства, повышения качества выпускаемой продукции и сни
жения ее себестоимости, а также стоимости строительства).

На! Пленуме будут заслушаны доклады Московского город
ского, ' Ленинградского, Сталинского, Свердловского и Днепро
петровского совнархозов. Решено также заслушать доклад Го
сударственного Комитета Совета Министров СССР ■ по химии 
о выполнении постановления Пленума Ц К  КПСС от 7 мая 1958  
года об ускорении развития химической промышленности и осо
бенно производства синтетических материалов и изделий из них 
для удовлетворения потребностей населения и нужд народного 
хозяйства и доклад о мерах по дальнейшему подъему текстиль
ной промышленности.

Пленум открыл Первый секретарь Ц К  КПСС Н. С. Хрущев.
Для участия в работе Пленума приглашены первые секрета

ри обкомов и крайкомов КПСС и Ц К  Компартий союзных рес
публик, а также вторые секретари, ведающие вопросами про
мышленности, транспорта и строительства, секретари горкомов 
партии крупных промышленных центров, секретари райкомов 
партии Москвы и Ленинграда, секретари парткомов крупных 
промышленных предприятий и строек и другие партийные ра
ботники с мест; председатели советов министров союзных рес
публик, председатели облисполкомов, крайисполкомов и сове
тов министров автономных республик, председатели совнархо
зов, председатели государственных научно-технических комите
тов советов министров союзных республик, председатели Гос
планов советов министров союзных республик, руководящие 
работники профсоюзов, руководящие работники комсомола, ре
дакторы центральных газет и журналов, руководители крупных 
предприятий, строек и транспорта, руководители научно-иссле
довательских институтов, ведущие конструкторы и научные ра
ботники, передовики производства, известные изобретатели и 
рационализаторы, другие руководящие работники с мест, руко
водящие работники 'министерств и других центральных ве
домств СССР, ответственные работники аппарата Ц К  КПСС.

Первым на Пленуме с докладом выступил председатель Мо
сковского городского совнархоза К. Д. Петухов. Затем в тече
ние утреннего заседания были заслушаны доклады председателя 
Ленинградского совнархоза С. А . Афанасьева, председателя 
Сталинского совнархоза И. И. Дядыка, председателя Свердлов
ского совнархоза С. А . Степанова.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
видного американского 

политического деятеля А. Гарримана
23 июня Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 

видного американского политического деятеля, бывшего посла США в Со
ветском Союзе А. Гарримана и имел с ним беседу.

После беседы Н. С. Хрущев пригласил А. Гарримана на загородную 
дачу, где состоялся обед в честь гостя. На обеде присутствовали первый 
заместитель Председателя Совета Министров СССР Ф. Р. Козлов, первый 
заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Ми
нистр иностранных дел СССР А. А. Громыко и председатель Государст
венного Комитета по культурным связям с зарубежными странами при 
Совете Министров СССР Г. А. Жуков.

Беседа Н. С. Хрущева с А. Гарриманом и обед прощли в теплой дру
жественной обстановке.
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Промышленность города Москвы 
досрочно выполнила план 

первого полугодия
Широко развернув социалистиче

ское соревнование за достойную 
встречу июньского Пленума ЦК 
КПСС, работники промышленности 
Москвы досрочно, 23 июня, завер
шили план первого полугодия по 
выпуску валовой продукции и боль-J 
шинству важнейших изделий. Вы
полнен полугодовой план коопери
рованных поставок.

До конца июня будет выпущено 
сверх плана несколько тысяч тонн 
стали 'И проката, много автомоби
лей, кузнечно-прессовых машин, 
электрических генераторов, прибо
ров и средств автоматизации, сотни

тонн синтетических материалов и 
пластмасс, более девяти миллионов 
метров тканей и большое количест
во другой продукции.

Полугодовой п.чан по производи
тельности труда перевыполнен. По 
сравнению с тем же периодом прош
лого года она возросла на 7 про
центов. Сверхплановая эконом.ця от 
снижения себестоимости товарной 
продукции составила в московской 
промышленности 280  миллионов 
рублей, в том числе по предприяти
ям совнархоза —  200 миллионов 
рублей. .

(ТАСС).

Предприятия Московского облсовнархоза 
досрочно выполнили план 

первого полугодия
23 июня коллективы предприя

тий совнархоза Московского област
ного экономического района выпол
нили взятые в честь открытия 
июньского Пленума ЦК КПСС повы
шенные социалистические обяза
тельства по досрочному выполнению 
плана первого полугодия 1959  года.

Завершено выполнение полугодо
вого плана по производству валовой 
продукции и большинства важней
ших изделий. Выполнен также, план 
по производительности труда.

Против первого полугодия прош
лого года объем промышленного 
производства увеличился на 8,7 
процента, производительность труда 
выросла на 6 ,9  процента.

Успешно осуществляя задачи се 
милетнего плана, рабочие, инженер
но-технические работники и служ а
щие добились выполнения полугодо
вого плана по новой технике. За 
истекшее время освоено более 500 
новых образцов продукции.

(ТАСС).

Ленинградская промышленность 
выполнила полугодовой план

ЛЕНИНГРАД, 23 июня. (ТАСС). 
Сегодня трудящиеся промышленных 
предприятий Ленинградского эконо
мического административного рай
она, реализовав принятые в ознаме
нование Пленума ЦК КПСС обяза
тельства, досрочно выполнили полу
годовой план по выпуску валовой 
продукции, большинству важнейших 
изделий и кооперированным постав
кам. По сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года объем 
производства продукции вырос на 
10 процентов, производительность

труда повышена на 8,6 процента. 
Сверхплановая экономия от сниже
ния себестоимости всей товарной 
продукции по промышленным пред
приятиям Ленинграда состави.ча за 
пять месяцев 220 миллионов ауб- 
лей.

В этом году значительно увели
чен выпуск валшейшего промыш
ленного оборудования: газовых тур
бин, генераторов к паровым и газо
вым турбинам, специализированных 
и агрегатных станков, приборов и 
средств автоматизации.

Свердловчане выполнили 
свои обязательства

СВЕРДЛОВСК, 23 июня. (ТАСС). 
Инициаторы всесоюзного соревнова
ния за досрочное выполнение семи
летки —  трудящиеся Свердловского 
экономического района —  сегодня 
завершили полугодовой план по вы 
пуску валовой продукции и важней
ших видов изделий. Свердловчане 
выполнили свое обязательство, взя
тое к  Пленуму ЦК КПСС. Они добы
ли сверх плана 6 месяцев более 
150 тысяч тонн железной руды, 
свыше 200 эшелонов угля и дали 
десятки тысяч тонн чугуна, стали, 
проката. Совнархоз выполнил план 
кооперированных поставок. Объем

промышленной продукции за 5 ме
сяцев возрос против соответствую
щего периода прошлого года на 9,2 
процента.

Свердловские машиностроители с 
начала года освоили производство 
70 новых видов мр,шии, аппаратов 
и приборов. Среди них —  кабель
ный пресс для наложения алюми
ниевой оболочки на силовые кабе
ли, унифицированная компрессор
ная . станция производительностью 
сто кубометров в час, мощные элек
тродвигатели, новые грузовые полу
вагоны и другие машины.

На 3 миллиона 
рублей сверх плана

Большие обязательства брал на 
себя коллектив Томского шпалопро- 
ниточного завода в честь июньского 
Пленума ЦК КПСС. Он обещал до
срочно завершить полугодовой план 
по выпуску валовой продукции и к 
открытию Пленума дать сверхпла
новой продукции на миллион руб
лей.

Трудящиеся завода не только вы- 
по.чнили обязательство, но и значи
тельно перекрыли его. Полугодовую 
программу они завершили к  16 ию
ня, а  к открытию Пленума ЦК 
КПСС дали сверхплановой продук
ции на 3 миллиона рублей.

Славно потрудилась в эти дни 
бригада грузчиков И. Сокольникова. 
Ее сменная выработка составляла 
1 8 0 — 200  процентов.

Хорошо работали грузчики 
тт. Салиев, Храпунков, Буйницкий, 
Егоров, Москалев, машинисты кра
на тт. Чирков, Рябцев, слесарь По- 
пырко, шофер Козенкин и другие.

Ежедневно перевыполняла зада
ние смена пропитчиков мастера тов. 
Кречетова и машиниста пропитки 
тов. Кухаренко.

Росту производительности труда 
на этом предприятии в значитель
ной степени способствовало внедре
ние в производство средств механи
зации. Так, на причале Я» 1 была 
механизирована установка и съемка 
трюмных транспортеров.

На складе шпалопродукции удли
нены подкрановые пути. Это позво
лило значительно увеличить полез
ную площадь склада.

Помощник машиниста крана тов. 
Земцов предложил механизм для 
съемки шпал с ленточных конвейе
ров и погрузки их на пропиточные 
вагонетки. Каждый такой механизм 
заменит труд четырех человек.

На миллион рублей 
продукции—сверх 

полугодового плана
Коллектив Томского горпищеком- 

бииата завершил полугодовое зада
ние 10 июня. К концу по^1угодия 
комбинат даст сверхплановой про
дукции на миллион рублей. Трудя- 
шиеся области получат дополнитель
но 65 тысяч литров безалкогольных 
напитков, 120 тонн сухого киселя 
и много других продуктов.в дни подготовки к июньскому 
Пленуму ЦК КПСС особенно хорошо 
работала бригада по производству 
фруктовых напитков Т. В. Кузне- 

I цовой. От полутора до двух норм 
ежедневно выполняли' укупорщица 
М. Ф. Гынгазова, варщица Л. Н. 
Гвардина, сиропщица М. Е. Шабано
ва.

На комбинате заканчивается мон
таж двух поточных линий для про
изводства фруктовых вод. Вступле
ние в строй новых линий позволит 
увеличить выпуск продукции почти 
в 2 раза.

Досрочно выполнили полугодовой план продажи 
продуктов животноводства государству

Включившись в социалистическое 
соревнование за успешное выполне
ние, принятых обязательств по про
изводству и продаже государству 
продуктов животноводства, труже
ники сельского хозяйства Баш кир
ской, Дагестанской, Калмыцкой ав 
тономных республик. Краснодарско

го, Хабаровского краев. Белгород
ской, Калининской, Калининград
ской, Новгородской, Пермской, 
Псковской, Ростовской и Ярослав
ской областей' досрочно выполнили 
план первого полугодия по продаже 
государству продуктов животновод
ства.

Успехи нефтяников

КАЗАХСКАЯ ССР. В начале этого года пущен Карагандинский 
завод железобетонных изделий № 2. Молодежный коллектив завода 
за короткий срок освоил проектную мощность предприятия. Ежеме
сячно зДесь выпускают до четырех тысяч кубометров панелей пере
крытия для жилищного и промышленного строительства.

Все трудоемкие процессы на заводе механизированы. Успешно 
освоена высокопроизводительная формующая машина «СМ-563», за
менившая труд десятков рабочих.

На снимке: съем отформованных железобетонных панелей пере
крытий с формующей машины «СМ-563».

(Фотохроника ТАОС).

БАКУ, 24  июня. (ТАСС). Высоки
ми цроизводственными показателя
ми встретили июньский Пленум ЦК 
КПСС нефтяники Азербайджана. 
Коллектив передовой конторы буре
ния «Сиазаньвефти», вскрывающий 
новые залежи горючего у отрогов 
Большого Кавказского хребта, уже 
пробурил сверх полугодового плана 
4,5 тысячи метров грунта и  полу
чил от снижения себестоимо'сти бу
ровых работ миллио'Н рублей эконо
мии. Этот успех —  результат боль
шой работы по автоматизации и ме
ханизации процессов про'изводства.

Вчера буровики одержали новую 
по'беду. Бригада молодого мастера- 
скоростника комсомольца Магерама

Ашурова сдала промысловжам на 
10 дней раньше срока глубокую 
скважину'. Это уже вто|рая скважина, 
сооруженная разведчиками сверх за
дания.

Достойную встречу Пленуму под
готовили нефтяники 3 промысла «Бу- 
зовнынефти». Здесь автоматизация 
процессов добычи улучшила режим 
экоплуатации многах скважин, по
высила отбор горючего. Благодаря 
этому коллектив промысла, не полу
чая из буре’ния новых скважин, в 
нынешнем году увеличил добычу 
нефти на 6 процентов, значительно 
снизив ее себестоимость. Передови
ки уже добыли сверх полугодового 
плана сотни тонн жидкого топлива.

Сверхплановые 
скоростные рейсы
Вступая в социалистическое со

ревнование, локомотивные бригады 
паровозного депо станции Томск-П 
брали обязательство шестимесячный 
план перевозок выполнить к 20 ию
ня. Слово свое они сдержали. В тя
желовесных поездах они перевезли 
сверх полугодового задания 58 ты
сяч тонн народнохозяйственных 
грузов.

Паровозники сейчас регулярно со
вершают скоростные рейсы с тяж е
ловесными поездами в счет июль
ского задания. Впереди идут брига
ды, которьига руководят машинисты 

тт. Стар о сотников, Магда, Поло'зов и 
другие.
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Коллектив Томского подшипникового завода, соревнуясь за достой» 
ную встречу июньского Пленума ЦК КПСС, досрочно выполнил по
лугодовой план. В этом есть и доля труда молодой работницы Тама
ры Васильевны Мясниковой, которая ежесменно выполняет норму 
на 170—190 процентов.

На снимке — шлифовщица Т. В. Мясникова.
Фото Ф. Хитринввича,

Слово сдержали
Соревнуясь в честь Пленума ЦК 

КПСС, коллектив Томского завода 
резиновой обуви обязался к  23 ию
ня закончить полугодовой план по 
выпуску валовой продукции. Свое 
слово резинщики сдержали. Обяза
тельство вьгаоянено 22 июня.

Успешно выполняются обязатель
ства по внедрению механизации 
производственных процессов. С 
1 июня на заводе объявлен смотр- 
конкурс по сбору и внедрению ра
ционализаторских предложений. За 
23 дня смотра поступило 66 рацио
нализаторских предложений. Наибо
лее активно проявили себя рацио

нализаторы подготовительного цеха 
и цеха резиновой обуви —  в них 
подано по 20 предложений.

Молодой конструктор Олег Лав
рентьев изготовил модель автомата 
для намазки подкладки и  черного 
задника калош. До сих пор эти опе
рации производились вручную. По 
нескольку предложений в подгото
вительном цехе внесли активные 
рационализаторы слесари тт. Мита- 
сов и Яковлев.

За время смотра внедрено около 
25  рационализаторских предложе
ний.

В аиъш е срока
Коллектив артели «Рекорд» 22  да, В числе передовых

0. Тарапыкиной.
Раньше срока

бригада
июня выполнил полугодовой план 
по выпуску валовой продукции. По 
товарной продукции план был вы
полнен еще 10 июня.

Хорошим качеством оФличается 
работа механического цеха. Здесь ре
монтируют холодильники, пылесосы, 
старальные машины, велосипеды. 
Отлично трудится бригада Ф. С. 
Константиновой, борющаяся за зва
ние бригады коммунистического тру-

введен в строи 
слесарно-механический цех. С 1 ию
ля он приступает к  ремонту авто
мобилей.

Строится павильон бытового об
служивания. В нем будут открыты 
швейный цех, радиомастерская, ча
совая мастерская и цех по ремонту 
электронагревательных приборов. 
Строительство будет завершено на 
два месяца раньше срока —  к 7 но
ября.

Досрочно выполнили обязательства
Значительно перевыполнила свои 

социалистические обязательства, 
взятые в честь июньского Пленума 
ЦК КПСС, томская артель «Рацио
нализатор». Полугодовой план по 
выпуску валовой продукции она за
кончила к 8 июня. Ко дню открытия 
Пленума ЦК КПСС артель дала до
полнительно продукции як 140 ты
сяч рублей.

Лучше всех работал коллектив 
цеха модного платья, удерживающий 
переходящее красное знамя артели. 
Хорошо трудился цех массового по
шива №  1 .

Слесарь пуговичного цеха тов. 
Салахутдинов сконструировал и сам 
изготовил станок для шлифования 
пуговиц, заменивший малопроизво
дительную ручную операцию.

Наладчик швейных машин тов. 
Анисимов предлолсил установить ма
шину для пришивки пуговиц, кото
рая заменит труд 5 работниц, про
изводящих эту операцию вручную. 
Благодаря этому в цехе высвободит
ся место для установки трех швей
ных машин.

Молоко и мясо—государству
План первого полугодия 1959 го- I выполнили 

да по продаже государству молока и он —  на 
мяса по индивидуальному сектору

к

Отъезд делегации Коммунистической 
партии Советского Союза 

на съезд Французской компартии
23 июня в Париж вылетела по 

приглашению Центрального Комите
та Французской компартии делега
ция Коммунистической партии Со
ветского Союза на XV съезд Фран
цузской компартии в составе члеща 
Президиума, секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова (глава делегации),

кандидата в члены Президиума ЦК 
КПСС, первого секретаря ЦК КП 
Украины Н. В. Подгорного, члена 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарева.

В тот же день делегация прибы
ла в Париж.

(ТАСС).

Прибытие делегации КПСС в Париж
ПАРИЖ, 23 июня. (ТАСС). Для 

участия в открывающемся завтра 
съезде Французской коммунистиче
ской партии сегодня в Париж при
была делегация КПСС в составе то
варищей М. А. Суслова, Н. В. Под
горного и Б. Н. Пономарева.

На аэродроме Ле Бурже делега
цию встречали —  генеральный сек
ретарь ЦК Морис Торез, секретарь 
ЦК Жак Дюкло и другие руководи

тели Французской коммунистиче
ской партии, а также посол СССР 
ко Франции С. А. Виноградов, сот
рудники посольства, руководители 
советских учреждений, советские и 
французские журналисты. Среди 
встречающих был академик А. Н. 
Туполев, который находится в Па
риже в связи с участием Советского 
Союза в ХХШ международном са
лоне саиолетостроения..

Краснодарский край. Расположенный недалеко от города 
Армавира Кубанский научно-исследовательский институт не. 
пытаний тракторов и сельскохозяйственных машин Мииистер. 
ства сельского хозяйства СССР широко проводит на полях 
колхозов к совхозов испытания новых тракторов, самоходных 
шасси, комбайнов, культиваторов, различных навесных меха
низмов и множества другой новейшей техники, созданной со
ветскими конструкторами.

На полях совхоза имени Сталина Ново.Кубанского района 
испытывается новый универсальный колесный трактор «Х-ао» 
Липецкого тракторного завода. Это один из первых в стране 
тракторов, снабженных двигателем с воздушным охлажде. 
нием. Применение такого двигателя значительно упрощает 
уход за машиной, облегчает труд тракториста, особенно в зим. 
нее время, а также в районах, где имеются трудности с достав, 
кой воды.

В тракторе «Т.ЗО» можно по желанию изменять расстояние 
между колесами по осям. Это особенно важно во время обра. 
ботки пропашных культур, посеянных квадратно-гнездовым 
способом. Наличие у трактора раздельно-агрегатной гидро
системы позволяет применять различные навесные механизмы, 
которыми управляет сам тракторист.

На снимке: тракторист.испытатель М. П. Королев и техник- 
наблюдатель 3. В. Киташева за испытанием трактора «Т.зи» 
с навесным культиватором.

(Фотохроника ТАСС).

Верхне-Кетский рай-
346 ,6  процента по 

молоку и на 187 ,5  процента по 
мясу; Молчановекпй район —  на 
111,3  процента по молоку и на 200  
процентов по мясу; Тегульдетский
район —  на 107,1  процента по
молоку и на 2 4 1 ,7  процента по
мясу.

В Верхне-Кетском районе колхоз
ница Анна Петровна Иванова про
дала государству 700 килограммов, 
молока.

На заготовке  
норитов

ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).
Отдельные колхозы района органи
зованно ведут заготовку кормов. В 
колхозе имени CTafliHHa заложено 
868 тонн- силоса. В. пятой трактор
но-полеводческой бригаде этого кол
хоза, где бригадир тов. Харченко, 
заложено 210  тонн силоса. В колхо
зе хорошо подготовлена к  работе 
сеноуборочная , техника, созданы 
специальные звенья по заготовке 
кормов.'

В колхозе имени XXI съезда КПСС 
заложено силоса 200  тонн. Сейчас 
организована перевозка сенокосилок 
и тракторов на луга. В ближайшие 
два— три дня начнется косовица 
трав на сено.

300  танн силоса заложено в  кол
хозе «К новым победам». Хорошо 
подготови.лись к  сеноуборке члены 
сельхозартели имени Еа.линина. 
Здесь отремонтированы все тракто
ры и сенокосилки, организовано из
готовление необходимого ручного 
инвентаря. Машинистами на сеноко
силки подобраны опытные люди. До 
бригад и звеньев доведены задания 
на период заготовки кормов, раз
работаны УСЛ0В1ИЯ соревнования и 
меры поощрения.

В. КОРНЕЕВА.
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П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

ПАРТИЙНЫЕ ГРУППЫ 
в КОЛХОЗЕ

Решения XXI съезда КПСС обязы
вают партийные оргашгзащга кон- 
юретно, со знанием дела занимать'.я 
хозяйством, мобилизовать людей на 
досрочное выполнение заданий се
милетки.

Руководствуясь этими указаниями, 
па'.тийные груш1ы колхоза «Заветы 
Ленина», созданные в трех полевод- 
чесмих бригадах и  на двух животно
водческих фермах, значительно улуч
шили свою работу. В пяти группах 
этой парторганизации 28  коммуни
стов и 5 кандидатов в члены КПСС. 
Это —  комбайнеры, трактористы, 
работники животноводства и поле
водства.

Большую работу проводит партий
ная груш а при молочнотоварной 
ферме под руководством тов. Емель
яновой. До создания партийной груп
пы здесь плохо соблюдался распоря
док дня, нарушались рационы кор
мления скота, распорядок доения, 
опыт передовых жив-отноводов не 
распространялся. Агитаторы редко 
заглядывали на ферму. Некоторые 
работники безответственно относи
лись к  своим обязанностям. После 
того, как была создана партийная 
группа, дела здесь пошли в гору. 
Коммунисты организовали социали
стическое соревнование, добились 
установления четкого распорядка 
дня, строгого учета надоенного мо
лока, улучшения кормления и 
содержания ясивотных. В тече
ние мая суточные надоя моло

ка с 3,8 килограмма на одну фураж
ную корову увеличились до 8,3 ки
лограмма, а в июне они составля

ют по ферме 10,2  килограмма, В 
стаде пастуха тов. Штоппеля надои 
достигли 10 ,5  килограмма от каж 

дой KOipoBbi в день. Хорошо работают 
здесь и пастухи тт. Л. Минаев, В. 
Изотов.

Выступая на районном совещании 
животноводов, тов. Штоппель дал 
слово обеспечить за летний паст
бищный период надой до 1 .600  ки
лограммов на корову. Это слово он 
крепко держит.

Повысилась активность и ответст
венность за порученное дело и  дру
гих животноводов. Они стали больше 
проявлять инициативы в борьбе за 
подъем общественного животноводст
ва, за повышение продуктивности 
скота. Введены зеленая подкормка 
коров, круглосуточная пастьба, пра

вильный водопой. Сейчас животново

ды колхоза соревнуются за получе
ние пуда молока от каждой фураж
ной коровы в сутки.

По инициативе коммунистов здесь 
отобрали 70 телок и для ухода за 
ними выделили опытных телятниц. 
После бесед с доярками и пастухами 
о создании кормовой базы они реши
ли своими силами посадить карто
фель, турнепс, заготовляют веточный 
корм.

Для проведения массом-полити- 
ческой работы среди животново
дов были выделены лучшие аги
таторы, регулярно с т а ж  подводиться 
итоги соревнования.

Улучшилась за последнее время 
работа партийной груш ы  в 3-й ком
плексной бригаде (парторг агроном 
тов. Андреев).

Партийная груш а провела боль
шую работу по разъяснению мате
риалов XXI съезда партии среди 
колхозников. Коллектив бригады 
принял новые обязательства: решено 
довести уроясайность зерновых куль- 
гур не менее чем до 15,5  центнера с

Строительная бригада на хозрасчете
В этом году, с начала второго 

квартала, коллектив стройуправле
ния №  1 треста «Томскстрой» по- 
новому организовал производство 
строительно-монтажных работ и пе
ревел бригады на хозяйственный 
расчет.

Коллектив управления iN« 1 пе
решел на строительство циклично
поточным методом, первым в'Томске 
создал комплексные хозрасчетные 
бригады, обслуживающие производ
ство нулевого цикла, общестрои
тельные, специальные и отделочные 
работы. Было разработано специаль
ное положение о комплексных хоз
расчетных бригадах, утвержденное, 
после совета с бригадами, трестом 
«Томскстрой».

Этим положением каждой комп
лексной хозрасчетной бригаде ус
тановлены твердые нормы расхода 
материалов, фонд заработной пла
ты. На объектах заведены спе
циальные карточки, в которых ука
заны нормы расхода материалов и 
фактический расход их.

В положении предусмотрены пре
мии за экономию материалов в 
строительстве в размере 10—20 
процентов от стоимости сэкономлен-

гектара в амбарном весе, получить I материала. В целях повыше' 
350  центнеров зеленой массы куку
рузы с гектара, по 17 центнеров ма
хорки,,™  120 центнеров картофеля 
с каждого гектара.

Сев здесь провели вовремя и до
брокачественно.

Посевная площадь под кукурузу 
увеличилась до l2 0  гектаров. Свое
временно завершив сев яровых, 
бригада к 6 июня закончила вспаш
ку паров.

Сейчас члены бригады готовятся 
S сенокосу и уборке хлебов. Груш а 
комбайнеров этой бригады, руководи
мая передовым комбайне1ром, членом 
обкома КПСС тов. В. Ефимо'вым, уже 
завершила ремонт комбайнов, съез
дила для обмена опытом к знатному 
комбайнеру тов. Ходоренко.

Заметно укрепилась трудовая дис
циплина, повысилась инициатива 
колхозников в первой комплексной 
бригаде, где также создана партий
ная группа.

Партийная организация колхоза 
«Заветы Ленина» принимает меры к 
тому, чтобы еще выше поднять роль 
партийных групп, улучшить их дея
тельность, мобилизовать членов арте
ли на выполнение заданий семилет
него плана и принятых обяза
тельств.

С. СЕЛЕЗНЕВ.
Колхоз «Заветы Ленина»
Кожевниковского района.

Е: ш

ния производительности труда стро
ителей эта премия выплачивается 
лишь при выполнении бригадой за
дания не менее чем на 110  процен
тов и хорошем качестве работ.

Первый квартал работы по-ново
му показал большие преимущества 
организации хозрасчетных бригад. 
Неся вахту в честь июньского Пле
нума ЦК КПСС, бригады находили 
новые возможности экономии мате
риалов.

Много в этом направлении сдела
но в комплексных хозрасчетных 
бригадах тт. Пятова и Кулиша, ко
торые производят работы нулевого 
цикла. В этих бригадах по-хозяйски 
берегут каждый кирпич, доску, 
ковш раствора. Полученный мате
риал расходуют строго по нормам, 
каждую половину кирпича исполь
зуют в дело. Здесь твердо знают, 
что брак— враг экономии, и особое 
внимание уделяют качеству работы.

Борьба за экономию материалов 
начинается с их приемки. Раньше 
кирпич доставляли на площадку 
навалом, сейчас завозят только на 
поддонах. Бригадиры и м'астер лич-

Из опыта комплексных 
бригад треста 

Томскстрой"
но принимают каждую машину со 
строительным материалом и тщ а
тельно замеряют раствор, считают 
кирпич. Если водитель не до
вез даже десяток кирпичей, одну— 
две доски, это отмечается в наклад
ной.

Такая приемка материалов сразу 
обнаружила недостатки в подаче 
материалов на стройки. Были выяв
лены случаи недогруза автомашин. 
Строгий контроль заставил постав
щиков и транспортников более точ
но грузить машины.

Хозрасчет помог навести по
рядок и на объектах. Раньше на 
ряде их, особенно на стройке домов 
по Пролетарской улице, было много 
неорганизованности, беспорядка в 
использовании материалов, инвен
таря и строительного инструмента. 
Осенью и весной тонули в грязи 
кирпич, пиломатериалы, металл, 
сыпучие материалы. Все это потом 
списывалось на убытки строитель
ной организации.

Сейчас строительные площадки 
управления М  1 неузнаваемы. Об
разцово организовано складирова
ние материалов на строительстве 
32-квартириого дома по ул. Дзер
жинского, где бригадиром тов. Ку
лиш. Материалы подобраны и акку
ратно сложены, на площадке чисто.

Раньше пиломатериалы для про
изводства опалубки использовались , 
один раз. После снятия опалубки 
они шли в отходы. Теперь по ини
циативе бригады тов. Пятова опа
лубка делается сборной из щитов, 
которые применяются по нескольку 
раз. Применение сборной опалубки 
позволит только бригаде тов. Пятова 
сэкойомить до конца года свыше 
2 .5 0 0  рублей.

Много материалов и труда идет 
на возведение временных прораб
ских конторок на стройках. Ведь 
только в этом году строители уп
равления М 1 возводят 24  объекта. 
На всех должны строиться прораб
ские конторы. При разборке времен
ных конторок пропадает много цен
ного материала. Рабочие предло
жили строить переносные сборные 
конторки, что даст возможность

* 1

в одну из усадеб своего округа (ул. Загорная № 11) при
шла депутат Куйбышевского райсовета г. Томска Нина Ва
сильевна Зыкова, В разросшемся при усадьбе скверике быстро 
собрались жители: Екатерина Климовна Тишкова, стрелочни
ца трамвайного треста, пенсионер Афанасий Федорович Хох- 
рин, работница завода резииовой обуви тов. Нестерова и 
другие. Пришла и проживающая здесь депутат того же Совета 
Надежда Ивановна Желякова. По ее инициативе во дворе 
вырастили деревья, разводят смородину, малину, высадили 
цветы.

На снимке: депутат Н. В. Зыкова (в центре) беседует со 
своими избирателями о выполнении их наказов. Вторая спра. 
ва — депутат Н. И. Желякова.

Фото в. Германович,

В То мои ом горисполноме

О благоустройстве дворов жилых 
домов и прилегающих к ним 

территорий
Томский горисполком обязал ру

ководителей учреждений, директо
ров предприятий, управляющих до
мами, арендаторов домов, частных 
домовладельцев благоустроить дво
ры жилых домов, санитарные на
дворные установки и прилегающие 
и закрепленные за ними территории 
в соответствии с планами благоуст
ройства, установленными райиспол
комами города Томска. Они обязаны 
постоянно содержать в исправности 
и надлежащем санитарном состоянии 
въездные ворота, калитки, санитар
ные надворные установки, пропуск

ные будки, киосюй, лотки, штакет- 
ные ограждения усадеб, палисадни
ков и скверов, содержать в исправ
ном состоянии тротуары, подъездные 
мостики, а там, где их нет, пост
роить. Водосточные трубы домов 
должны быть исправны и покраше
ны. Следует своевременно прини
мать меры к ремонту кюветов,

заделывать ямы, выбоины на доро
гах, площадях и в других местах, 
закрепленных и прилегающих к  тер- 
ри рри ям  учреждений, предприя
тий, учебных заведений, домам ме
стных Советов и домам индивиду
ального пользования.

Новое строительство надворных 
построек (сараи, гаражи индивиду
ального ■ пользования, погреба 
и т. п.) можно производить только 
с разрешения райисполкома или 
горисполкома. Самовольно возведен
ные ПОСТРОЙ1Ш подлежат сносу.

Лица, виновные в нарушении на
стоящего решения, будут привле
каться к административной ответст
венности: предупреждению, штрафу 
до 100 рублей или исправительно- 
трудовым работам сроком до 30  су
ток.

Горисполком обязал администра
тивные комиссии райисполкомов 
г. Томска сообщать о нарушителях 
по месту их работы.

экономить много материалов и 
средств.

До введения хозрасчета раствор 
привозили на объект и выгружали в 
ящик, из которого его брали 
и подавали на рабочие места ка
менщиков. Раствор терялся, много 
времени уходило на его перевалку. 
Теперь бригада тов. Пятова полу
чает бетон в специальных бункерах, 
в которые материал загружают на 
комбинате подсобных предприятий. 
Бункера ставят на автомашины, 
подвозят на объект и краном подают 
к рабочим местам.

Примеров такой инициативы, да
ющей экономию материалов и повы
шающей производительность труда, 
немало на стройках управления 
№  1.

Не все, конечно, идет в новом 
деле гладко. Есть на стройках недо
статки в организации работ, ис
пользовании техники. Иногда пло
хое материальное снабжение при
водит к срыву графиков, к 
снижению производительности тру
да рабочих.

Например, на строительстве го
стиницы по проспекту имени Лени
на работники стройуправления №  1 
в течение двух месяцев не могли 
установить башенный кран, и ком
плексная бригада в 25  человек не 
могла начать кладку. Квалифициро
ванные строители использовались 
на второстепенных работах, их пе
реставляли с объекта на объект. 
Теперь кран установили, но рельсо
вых путей не проложили. Строители 
по-прежнему простаивают.

Ряд строек управления М  1 пло
хо снабжается необходимыми мате
риалами, что нарушает равномер
ность и цикличность в работе. На
пример, в июне коллектив строи
телей вынужден был прекратить 
дальнейшие работы на пяти строй
ках жилых домов. Здесь надо укла
дывать перекрытия из сборного же
лезобетона, а панелей перекрытий у 
треста «Томскстрой» нет, комби
нат подсобных производств треста 
их не выпускает.

Чтобы рабочие не простаивали, 
руководители стройуправления №  1 
вынуждены открывать новые строи
тельные площадки —  распылять 
людские и материальные ресурсы.
В мае —  июне они начали строи
тельство на 16 объектах.

Коллектив управления состоит из 
квалифицированных строителей, 
умеющих дружно и слаженно рабо
тать. Если улучшить снабжение 
строек материалами, бережно их 
расходовать, установленная про
грамма работ будет перевыполнена.
В этом направлении многое могут 
сделать хозрасчетные комплексные 
бригады, опыт которых надо пере
дать всем строителям Томска и об
ласти.

В. СОРОКИН,
управляющий Томским облком- 

банком.

'  - л

ШтштШ
Грузинская ССР. В Тбилисском конструкторском бюро приборов и 

средств автоматизации создан ряд приборов, применяемых в Раз
личных отраслях промышленности. Большой интерес представляет 
переносный полевой электронный прибор ППП-58, предназначенный 
для определения кислотности или щелочности почв непосредственно 
в полевых условиях.

На снимке: рзшоводнт^ группы С. Саакян (слева) я инженер- 
конструктор Б. Янковский испытывают прибор ППП.58.

(Фотохроника ТАСС).

НА ВЫ ДШ КЕ ДОСТИЖЕНИЙ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
Электронный к^чок 

режет металл
«Ум человеческий открыл много 

диковинного в природе и откроет 
еще больше, увеличивая тем самым 
свою власть над ней». Эти ленин
ские слова, начертанные электроис
кровым способом сталью на стеклян
ной пластинке, с интересом рассмат
ривают посетители павильона Ака
демии наук СССР на Выставке до
стижений народного хозяйства 
СССР.

Привлекающая внимание надпись 
сделана аппаратом для электроис
крового гравирования и фотографи
рования, сконструированным Цент
ральной научно-исследовательской 
лабораторией электрической обра
ботки материалов Академии наук 
СССР.

Лаборатория демонстрирует на 
выставке открытый в СССР элек
троискровой способ обработки токо
проводящих материалов, все шире 
применяемый как у нас, так и за 
рубежом. У стендов лаборатории 
можно встретить ее сотрудников — 
энтузиастов и пропагандистов ново
го метода, охотно разъясняющих 
посетителям его сущность. Коррес
пондент ТАСС обратился с несколь
кими вопросами к находившемуся 
здесь директору лаборатории докто
ру технических наук Б. Р. Лазарен
ко.

—  Какие материалы можно обра
батывать электроискровым спосо
бом?

—  Материалы любой твердости, 
вязкости, хрупкости и химической 

активности, другими словами, —  ма
териалы в любыми физико-химиче
скими свойствами.

—  Какие операции может произ
водить советская универсальная

I электроискровая установка «Элек- 
тром-12»?

—  Электронный пучок, направ
ляемый этой машиной, способен 
творить быстро и без всякого меха
нического усилия многие чудеса. 
Универсальная установка рассчита
на на выполнение ряда электроис
кровых операций. Она «сверлит» в 
металле тончайшие отверстия диа
метром 0,3 миллиметра и выше, 
изготовляет небольшие штампы ве
сом до 40  килограммов, «разрезает» 
пластинки твердых сплавов для ос
нащения режущего инструмента, 
наносит на металлические изделия 
слой твердого сплава, упрочняюще
го их в 7 0 — 90 раз.

Ученый показывает представлен
ные на выставке образцы мельнич
ных валков, изготовленных электро
искровым способом. При использо
вании таких валков производитель
ность мельничных агрегатов повы
силась на 20 процентов

На выставке показаны разнооб
разные сферы применения силы 
электронного пучка в технике. Это 
— электророспись, электрическое 
фотографирование и т. д.

—  Изучение искрового импульса 
электрического тока и явлений, со
провождающих это мгновенное осво
бождение энергии, —  сказал в за
ключение тов. Лазаренко, —  при
влекает сейчас внимание многих 
физиков. Появляются новые иссле
дования в этой области, которые от
крывают еще более широкие воз
можности использования электроис
кровой обработки металлов для об
щего подъема народного хозяйства 
нашей страны.

(ТАСС).

Ш К О Л А  И  К О Л Х О З
Выполняя Закон «Об укреплении 

связи школы с жизнью И'о дальней
шем развитии системы народного об
разования в СССР», школы Бакчар- 
ского района яакопили некоторый 
опыт в трудовом воспитании сель
ских школьников. 22 учащихся 
Бакчарской средней школы нын
че учились в мастерских Гал- 
кинской РТС на токарей, слеса
рей, сварщиков. 10 учеников полу
чили квалификацию токаря.

11 ^учащ ихся Поротниковской 
средней школы получили права шо
фера. Заметно укрепляется связь 
школ с колхозами. В средних шко-

Что нам дают 
освоенные 

севообороты

п. иволгин,
председатель колхоза 

,,Северное сияние" 
Бакчарского района. 
И. ЩЕЛКАНОВ, 
агроном, колхоза.

За нашим колхозом закреплено 
6 .345  гектаров земельных угодий, 
из них 2 .193  гектара —  пахотные 
земля, 424  гектара —  естествен
ные сенокосы, 253  гектара —  паст
бища. Почвы у нас в основном 
серые, лесные и сопутствующие им 

болотные и луговые. Пахотный гори
зонт их колеблется от 15 до 25 
сантиметров и  только на отдельных 
участках доходит до 35 сантимет
ров. Эти почвы в основном исполь
зуются под посев.

Луговые почвы занимают неболь
шие участки, расположены в пони
женных местах, имеют повышенное 
увлажнение и используются, глав
ным образом, под сенокос.

Большое место в землепользова
нии занимают болотные почвы, со
держащие много ш луразложивш ихся 
растительных остатков. Эти почвы 
еще только осваиваются, исполь
зуются пока только под выпасы.

По механическому составу пахот
ные земли артели относятся к лег
ким и средним глинам, на отдель
ных участках встречаются и тяж е
лые суглинки. -

Много лет колхозники снимали 
очень низкие урожаи всех культур.

Средняя годовая
урожайность

Культура
(цент, с га)

за 4 года за 6 лет
ДО освое- после
ния сево- осв.сево.
оборотов оборотов

Чтобы повысить урожайность, тре
бовалось, прежде всего, поднять 
культуру земледелия, ввести и  ос
воить севообороты.

В 1944  году общим собранием 
членов артели было принято реше
ние ввести севообороты с примене
нием травопольной системы. Работа 
подвигалась на первых порах мед
ленно, но все же к 1948  году на 
площади 2 .1 5 2  гектара было введе
но четыре севооборота, из них два 
полевых десятипольных и два кор
мовых шестипольных —  приферм- 
ский и лугопастбищный. Сейчас все 
севообороты освоены, вступили во 
вторую ротацию.

Освоение севооборотов принесло 
свои положительные плоды: урожай 
всех культур резко повысился.

Вот сравнительные данные уро
жайности полевых культур до вве
дения севооборотов и после их пол
ного освоения.

Пшеница яровая 9 ,89  17,5
Овес -1 4 ,8 2  18 ,78
Ячмень 8,88 17 ,17
Льносемя 2 ,16  3 ,73
Льноволокно 2 ,75  5 ,56
В 1958 году, несмотря на небла

гоприятные погодные условия, пер
вая тракторно-полеводческая брига
да, за которой закреплен десяти' 
польный севооборот iNs 1 , получила 
средний урожай зерновых с каждо' 
го из 650  гектаров по 15,5 центне
ра, а яровой пшеницы на площади 
310 гектаров собрано по 18 центне
ров с гектара, сена многолетних 
трав —  по 28 центнеров с гектара.

Ведущей зерновой культурой в 
севообороте определена яровая

пшеница, которая размещается по 
пласту многолетних трав, по про
пашным культурам, по паро
вым землям. Лен размещается толь

ко по пласту многолетних трав.
В прошлом году мы впервые вве

ли в севообороты новые культуры. 
В полевых севооборотах высевали 
многолетние травы: клевер, тимо
феевку вместе ,с пыреем бескорне- 
вищным.

В лугопастбищном севообороте 
клевер и тимофеевка высевались 
вместе с костром безостым. Это хо
роший компонент для кормовьп 
культур, он несколько лет держится 
в травостое, выносит затопляемость. 
Площадь посева его —  30 гектаров.

Лугопастбищный севооборот вве
ден на самых дальних земельных 
участках. Первые два года пользо
вания многолетние травы этого се
вооборота скашиваются на сено, 
вторые два года используются под 
выпасы и на зеленую подкормку.

Прифермский севооборот введен 
на площади 233 гектара, на землях, 
расположенных вблизи животновод
ческих построек. Поэтому затраты 
по вывозке навоза на эти поля не
велики. Прифермский севооборот 
полностью обеспечивает потребность 
общественного скота в сочных кор
мах.

В нашем хозяйстве естественные 
сенокосы и пастбища занимают 
незначительное место в общем 

землепользовании. Они расположены 
на окраинах лесных массивов, сре
ди кустарников, на окраинах болот. 
До введения полевых и кормовых 
севооборотов колхоз не обеспечивал 
общественное стадо кормами. Теперь 
Же, несмотря на то, что поголовье 
скота увеличилось в три раза, кор
мов запасаем достаточно. Продук
тивность скота повысилась в 2,5 р а 
за.

Средняя урожайность сена много
летних трав за последние пять лет

составила 19— 20 центнеров с гек
тара. А в минувшем году было соб
рано по 27 центнеров с гектара.

В этом году мы заняли под 
многолетние травы посева прош
лых лет 549 гектаров, из них со 
100 гектаров травы будут использо
ваны на силос, с 329  гектаров— на 
сено, с 70  —  на выпасы и 50 гек
таров отведены на выращивание се
мян.

Для укрепления кормовой базы в 
полях севооборота посеяны на паро
вых полях вико-овсяная и горо
хо-овсяная смеси.

Вот схемы введенных и освоен
ных севооборотов, в колхозе.

Первый десятипольный севообо
рот, закрепленный за первой трак- 
торно'полеводческой бригадой:

1 поле; многолетние травы пер
вого года пользования —  131 гек
тар; 2 поле: многолетние травы 
второго года пользования —  135 
гектаров; 3 поле; яровая пшеница
— 136 гектаров; 4 поле: овес, яч
мень, горох —  128  гектаров; 5 по
ле: занятый пар (однолетние травы)
■— 128 гектаров; 6 полз: яровая 

пшеница —  134 гектара; 7 поле: 
овес —  125 гектаров; 8 поле: пар 
чистый —  122 гектара; 9 поле: 
яровая пшеница, озимая рожь —  
133 гектара; 10 поле: овес, травы

— 1 1 1  гектаров.
Общая площадь полей севооборо

та —  1 .283  гектара.
Второй десятипольный севообо

рот, закрепленный за второй ком
плексной бригадой: 1 поле: много
летние травы первого года пользо
вания —  45 гектаров; 2 поле: мно
голетние травы второго года пользо
вания —  45 гектаров; 3 поле; 
лён, яровая пшеница —  46 гекта
ров; 4 поле: овес, вика яровая на 
зерно —  43 гектара; 5 поле: пар 
занятый (однолетние травы) —  
42 гектара; 6 поле: яровая пше
ница =  36 гектаров; 7. поле: овес

—  45 гектаров; 8 поле: пар чи
стый —  45 гектаров; 9 поле; яро
вая пшеница —  43 гектара; 10 по
ле: овес, травы —  40 гектаров.

Общая площадь полей севооборота
—  430 гектаров.

Лугопастбищный севооборот ше
стипольный:

1 поле: многолетние травы пер
вого года пользования (скашиваются 
на сено) —  35 гектаров; 2 поле: 
многолетние травы второго года 
пользования (скашиваются на сено)
—  35 гектаров; 3 поле: многолет
ние травы третьего года пользова
ния (для выпасов) —  35 гектаров; 
4 поле: многолетние травы четвер
того года пользования (для вы па
сов) —  37 гектаров; 5 поле: лен— 
32 гектара; 6 поле: яровая пшени
ца, травы —  34 гектара.

■Общая площадь —  206 гектаров.
Прифермский севооборот:
1 поле: многолетние травы пер

вого года пользования —  56 гек
таров; 2 поле: многолетние травы 
второго года пользования —  34
гектара; 3 поле: яровая пшеница— 
31 гектар; '4  поле: кукуруза —  
36 гектаров (всего в колхозе 
посеяно 60 гектаров кукурузы, 24  
гектара из которых посеяно ‘ вне 
полей севооборота), 5 поле; карто

фель —  38 гектаров; 6 поле: пше
ница, трава —  38 гектаров.

Общая площадь —  233 гектара.
Оба кормовых севооборота зак

реплены за второй полеводческой 
бригадой.

В решениях XXI съезда КПСС 
указано на необходимость введения 
и освоения правильных севооборо
тов в калсдом колхозе, как важней
шей составной части ведения хо
зяйства, обеспечивающего рацио
нальное сочетание всех отраслей 
производства.

Надо быстрее вводить и осваивать 
севообороты во всех колхозах.

лах созданы производственные 
бригады из учащихся 8 — 9 классов. 
В пронзводствениу-ю бригаду Бажча1Р- 
ской средней школы входит 50  уче
ников. Руководит этой бригадой 
преподаватель химии Ольга Кон
стантиновна Карпенко.

Нынче бригадой посеяно 50 гек
таров льна, по 25 гектаров овса, ку
курузы и картофеля. Члены бригады 
подготовили семена к севу и яро
визировали картофель, работали на 
картофелесажалке и сеялках. За 
цроизводственной бригадой Поротни
ковской средней школы закреплено 
50 гектаров земли, учащиеся выве
зли более 60 тонн навоза, собрали 
и внесли в почву 2 тонны золы.

На участке посажены овощи и 
картофель.

Созданы строительные бригады. 
Бригада Поротниковской средней 
школы строит учебную мастерскую, 
штукатурит здание школы. 16 уча
щихся Бакчарской средней школы 
получат специальность каменщика. 
В семилетших школах созданы про
изводственные звенья по выращива
нию кукурузы, картофеля и т. д.

Больше внимания стало уделяться 
школьным фермам. В районе созда
но 18 школьных птицеферм. Напри
мер, в Полынянской семилетней шко
ле звено учащихся под руководством 
Е. Д. Щербаковой выращивает ты
сячу шестьсот цыплят для колхоза 
«Победа социализма». Цыплята раз
мещены в просторном, светлом и 
теплом помещении. На птицеферме 
Бакчарской средней школы выращи
вается более 2.000 цьшлят для кол

хоза имени Ленина, в Первомайской 
семилетней школе —  800 голсв пти
цы для колхоза имени Жданова. Хо
рошо организован уход за цыпля
тами в Н.-Макаровокой, Богатырев- 
ской, Малиновской семилетних шко
лах. Дети с большим желанием вы
ращивают птицу. Всего на школь
ных птицефермах выращивается 
12 .300  птиц.

В 1 9 5 8 — 1959  учебном году уча
щиеся шефствовали над животновод
ческими фермами. В колхозе име
ни Калинина звену учащихся Ипа- 
товской семилетяей школы было пе
редано 27 телят, и сейчас учащиеся 
пасут их.
-> Если в 1958 году в районе была 

только одна школьная кроликофер- 
ма, то в настоящее время их 12 . 
В Захаровской семилетней школе, 
например, сейчас более 60 кроли
ков. Быстро растут кроликофермы в 
Поротниковской средней, Б.-Галк«н- 
ской, Чернышевской и в других се
милетних школах.

Но в работе производственных 
бригад и звеньев, школьных ферм 
имеются и существенные недостат
ки, так как учащиеся, да и многие 
учителя не имеют хорошей практи
ческой подготовки. Специалисты 
сельского хозяйства и правления 
колхозов мало еще помогают шко
лам.

Нужна крепкая связь школ с кол
хозами. Осуществлять связь школы 
с жизнью, воспитывать учащихся в 
труде —  дело всей общественности.

И. ХАРЛАМОВ, 
заведующий Банчарским районе.

По страницам районных 
и многотиражных газет

РАЙОННАЯ БИБЛИОТЕКА —
КО ДНЮ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ

В дни подготовки к фестивалю 
молодежи работники .Бакчарской 
районной библиотеки оформили ил
люстрированный стенд «Коммунизм 
—  это молодость мира, и его воз
водить молодым».

Ко Дню советской молодежи сдела
на книжная выставка. Литература, 
представленная на ней, рассказыва
ет о нашей славной молодежи.

(«Ленинская правда»), 
ДЕНЬ ЛЕКЦИЙ

Партийное бюро завода резиновой 
обуви ежемесячно проводит для 
трудящихся день лекций. Обычно в 
такой день проводятся лекции в 
5— 6 цехах с учетом запросов рабо-

Очередной день лекций, состояв
шийся 16 июня, был посвящен ан
тирелигиозной тематике.

(«Томский резинщик»).
НА ВОСКРЕСНИКЕ В ПОДШЕФНОМ 

КОЛХОЗЕ
Более 20  рабочих и инженерно- 

технических работников завода ре
жущих инструментов выезжали не
давно в подшефный колхоз «Ленин
ский путь» Томского района на вос
кресник. Они посадили капусту на 
площади 2 гектара. Особенно хоро
шо потрудились кладовщица цеха 
плашек В. Аузииа, затыловщица 
этого же цеха Р. Петухова, брига
дир ремонтного цеха Н. Кириллов, 
хромировщица Л. Боренко.

(«Инструментальщик»),

Л:
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Разводите серебристо-черных лисиц
Э то выгодная и доходная отрасль хозяйства  
опытом ДЕЛЯТСЯ

звероводы
Александровского

района

в  экономике колхозов Алек
сандровского района зверовод
ство занимает видное место. 
Из года в год растут денеж
ные доходы от этой отрасли 
хозяйства. Только в 1958 году 
колхозы получили 683.899 
рублей.

В семилетием плане разви
тия хозяйства страны важное 
место отводится развитию 
пушного хозяйства. Вносят 
свой вклад в это большое дело 
звероводы далекого северного 
Александровского района на
шей области.

Выгодно,
дешево

Звероводство в колхозах нашего 
района начало развиваться недавно. 
Пять лет назад фермы серебристо
черных лисиц имели только 4 кол
хоза. Сейчас в районе нет ни одной 
сельхозартели, не имеющей зверо
фермы. Возросло поголовье лисиц. В 
1954  году в районе насчитывалось 
только 8 4  лисицы, а в 1958  году 
поголовье зверей увеличилось почти 
в шесть раз.

Звероводство выгодная и высо
кодоходная отрасль хозяйства. Если 
в 1954  году колхозы получили от 
звероферм дохода 89  тысяч 494  
рубля, то в 1958  году доход соста
вил 683 .8 9 9  рублей, а всего за пять 
лет государство выплатило сельхоз
артелям за сданные ими шкурки ли
сиц 1 .5 2 1 .1 8 6  рублей. Как правило, 
высокие денежные доходы колхозы 
получают при незначительных за
тратах труда. Так, в сельхозартели 
«Путь к  коммунизму» доход от зве
роводства в 1958  году составил 27 
процентов всех денежных доходов, 
получаемых от животноводства. В 
то же время затраты труда на зве
роферме составили лишь 5,1 процен
та от общего количества выработан
ных в колхозе трудодней. В сель
хозартели имеии Свердлова доход от 
зверофермы равен 28 процентам об
щего дохода от животноводства, а 
затраты трудодней на звероферму 
составляют только 7 процентов об
щих затрат.

Лучшие колхозные звероводы с 
каждым годом добиваются увеличе
ния выхода молодняка, повышения 
денежных доходов от звероферм. 
Зверовод сельхозартели имени Куй
бышева Николай Феоктистович Вы
ходцев добился замечательных ре
зультатов. В 1956  году на фермеру 
него насчитывалось 13 лис, а сей
час имеется 93 . Тов. Выходцев в 
1958  году получил на каждую лисо- 
матку 3 ,7  щенка. Он ежегодно сдает 
государству пушнину только отлич
ного качества. i

Егор Иванович Михалев —  зве
ровод колхоза имени Свердлова. Он 
получил и вырастил в 1958  году на 
каждую с а т у  3 ,5  щенка. Средняя 
стоимость сданных им шкурок со
ставила 1 .298  рублей. Высокие эко
номические показатели имеют зверо
воды колхоза «Путь к  коммунизму» 
тт. Юииман и Шваб.

В качестве корма лисам звероводы 
с успехом используют рыбу, которая 
водится здесь в изобилии. Опыт по

казы вает, что можно 
кормить зверей по ра
ционам, в которых рыба 
сосггашляет 70 , а в от
дельных случаях и 85 
процентов, без ущерба 
для роста и плодовито
сти зверей. Качество 
шкурок при этом не 
снижается. Такое корм
ление практикуется в 

колхозах «Авангард», 
имени Куйбышева, «Путь к  комму- 
низмуй. Колхозные звероводы орга
низуют сбор и скармливание лисам 
дикорастущих ягод —  клюквы, ря
бины, шиповника.

Вместе с участковыми зооветспе- 
циалистами звероводы ежегодно про
водят отбор зверей, при котором 
учитывают их происхождение и раз
витие.

По результатам отбора молодняк 
делится на две группы: племенную 
и пушную. Для племенного молод
няка создаются лучшие условия 
кормления и содержания. Меховой 
молодняк помещается в затемненное 
место для того, чтобы предупредить 
выгорание меха от солнечных лучей 
и дневного света.

Звероводы района решили к концу 
1965 года численность основного 
производственного стада зверей на 
колхозных фермах девести до 1 .080  
голов с тем, чтобы можно было сдать 
государству шкурок серебристо-чер
ных лисиц на миллион рублей.

Я. ХАРЧЕНКО, 
зоотехник-зверовод районной 

инспекции по сельскому 
хозяйству.

Увеличиваем
доходность
фермы

Ферма серебристо-черных лисиц в 
нашем колхозе была создана в 1954  
году. Тогда она насчитывала 1 0  ли- 
соматок и четыре самца. Сейчас на 
ферме имеется только взрослого по
головья —  76 голов. За эти годы 
колхозники убедились в выгодности 
разведения серебристо-черных лисиц.

В первый год создания фермы, 
когда мы не имели достаточного 
опыта, ферма дала колхозу лишь 
16,5  тысячи рублей дохода. В 1958 
году в кассу колхоза от сданных 
шкурок лис поступило 193 ,4  ты ся
чи рублей. Каждая самка дала в 
среднем 4 .3 0 0  рублей денежного 
дохода. В прошлом году мы получи
ли по 3,5 щенка на лисоматку.

Денежные и трудовые затраты на 
звероферму с учетом общехозяйст
венных в 1958  году составили 86 ,7  
тысячи рублей, 42  процента этой 
суммы пошли на корма.

Зная, что затраты на корма 
преобладают над всеми другими рас
ходами, мы стремимся удешевить 
стоимость прокорма зверей. Часть 
мяса заменили более дешевыми про
дуктами —  рыбой и творогом. Такая 
замена не ухудшила состояния ж и
вотных.

В повышении доходности зверо
фермы важную роль играет качество 
шкурок. Чтобы опушение зверей бы

ло высококачественным, необходимо 
правильно кормить молодняк полно
ценными, разнообразными кормами, 
начиная с первого дня рождения. 
Ежегодно мы заготовляем витамин
ные корма —  крапиву, кипрей, р я 
бину и другие. Два раза в год— ' в 
августе и в конце сентября прочесы
ваем лисиц, удаляем из меха грязь.

Для дальнейшего улучшения пуш
но-меховых качеств зверей будем 
проводить подбор самцов к  самкам 
по. цвету опушения. Плохо, что боль

шинство самок на нашей ферме име
ет мех со светлым опушением. Бесе
дуя с другими звероводами, я  выяс
нил, что такой же недостаток имеет
ся и на других зверофермах района. 
Ш курки лис с таким опушением ме
нее ценны. Поэтому Томской обл- 
живконторе надо учесть пожелание 
звероводов и завозить в район сам
цов с более темным опуивнием.

Е. МИХАЛЕВ, 
зверовод колхоза 
имени Свердлова 

Александровского района.

За 4 щенка 
от каждой 
лисицы

Наша колхозная звероферма рас
положена в двух километрах от по
селка на берегу речки. Здесь имеет
ся жилой дом, кухня для приготов
ления пищи, сарай с ледником, в 
котором в летний период хранятся 
скоропортящиеся продукты. Па фер
ме мы работаем втроем. Все любим 
свое дело.

Кормление лис проводится в одно 
время по звонку: в 7 часов утра и в  

7 часов вечера. Рацион кормления 
зверей разБ00|бразен. В него входят: 
мясо, крупа, молоко, отруби, мор
ковь, сушеная крапива, гидролизные 
дрожжи, рыбий жир, витамины. 
Особого внимания требуют ще
нята. Кормят их по особому 
рациону, систематически прово
дим профилактический осмотр лисят, 
следим за их здоровьем. Правильная 
организация ухода и содержания 
зверей дала нам возможность в 1958 
году от каждой из 25  лисоматок по
лучить по 3 ,7  щенка и всех их вы
растить. В 1958  году мы сдали 
35 шкурок. Все они приняты первым 
сортом. Сейчас на ферме имеется 70 
самок и  23 самца.

Среди звероводов Александровско
го района развернулось социалисти
ческое соревнование за получение в 
первом году семилетки ло 4 щенка 
от каждой лисоматки. Наша ферма 
поддержала это соревнование. Лично 
я  соревнуюсь со звероводом колхоза 
имени Свердлова тов. Михалевым и 
думаю одержать первенство в этом 
дружеском сорбвновании.

Н. ВЫХОДЦЕВ, 
зверовод колхоза 

имвни Куйбышева 
Александровского района.
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ЛУЧШЕ ГОТОВИТЬ КАДРЫ 
КОЛХОЗНЫХ МЕХАНИЗАТОРОВ

Наше училище готоиит механиза
торов для северных районов о'бласти. 
За последние 5 лет выпущено 
более 2,5 тысячи специалистов. Для 
одного КолпашевС'Кого района в 
1958 году было подготовлено 85 ме
ханизаторов различных специально
стей и 40 механизаторов подготов
лено в этом году. Кроме того, кадры 
механизаторов готовятся на кратко
срочных курсах при Чажемтовской 
РТС.

И все же колхозы района испыты
вают большой недостаток в кадрах 
сельских механизаторов.

Напрашивается вопрос —  почему, 
получая в среднем 70 подготовлен
ных механизаторов за год, колхозы 
района испытывают в них недоста
ток? Ведь такое количество кадров, 
по нашим подсчетам, вполне удов
летворяет запросы колхозов даже с 
учетом вновь приобретаемой ими 
техники. Объяснить это можно пре
жде всего тем, что в отдельных кол
хозах к  механизаторам относятся 
еще без внимания, а новичков, толь
ко что окончивших училище, при
нимают холодно, равнодушно. Лично 
мне пришлось быть свидетелем такой 
встречи. Отличник нашего училища 
тов. Кирпичев приехал в колхоз име
ни Сталина и сразу же пошел к 
председателю тов. Трифонову.

—  Ну, что ж, иди на хозяйствен
ный двор, принимай трактор, 
сказал ему тов. Трифонов.

Председатель не поинтересовался, 
как он устроился, какую машину 
лучше знает, не спросил даже его 
фамилии.

В другом колхозе района —' имени 
Димитрова —  механизаторам долгое 
время отказывали в выдаче причи
тающегося им хлеба на трудо
дни, сдерживали ремонт техники. 
Это привело к  тому, что некоторые 
механизаторы стали уходить из кол
хоза.

Государство и в этом году полно
стью взяло иа себя все расхо-ды по 
подготовке кадров для колхозов. На
чиная с февраля, наше училище про
водит набор учащихся на годич
ные курсы трактористов-маши- 
нистов по путевкам колхозов, РТС и 
районных инспекций по сельскому 
хозяйству. Однако организации мед
лят с посылкой людей из районов. _  

Чаинская районная инспекция 
по сельскому хозяйству направила 
в училище очень мало колхозни
ков. Между тем, из-за недостатка 
кадров в этом районе многие тракто
ры в дни сева и уборки использу
ются только в одну смену.

Отдельные руководители непра
вильно относятся к  подбору будущих 
механизаторов, посылают на учебу 
людей, не имеющих лгелаиия учить
ся, не достойных по своему поведе
нию. Так, Молчаиовская районная 
инспекция по сельскому хозяйству 
командировала на учебу Девяиина, 
Скорнякова, Жукова, которые с пер
вых же дней занятий повели себя 
по-хулигански, и вскоре их приш
лось отчислить из училища.

Высокие о<бязательства, принятые 
тружениками села на этот год по 
производству продукции сельского 
хозяйства, обязывают руководителей 
районов и колхозов принять все ме
ры, чтобы использовать каждую 
сельскохозяйственную машину с 
полной нагрузкой. Надо своевремен
но позаботиться о подготовке меха
низаторов на будущее, подобрать и 
послать на учебу способных людей 
и столько, сколько необходимо каж 
дому хозяйству-

И. ВОДОЛЕЕВ, 
заместитель директора по учебно- 
производственной работе Колпа- 

шевского училища механизации 
сельского хозяйства.

Лучший водитель лесовозной машины
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Большим авторитетом среди шоферов Лайского леспромхоза 

пользуется водитель лесовозной машины Павел Мясоедов. Уже 
10 июня он выполнил полугодовое задание. На МАЗ-501 он вы
вез к нижнему складу Усть-Лая (за 48 километроо от лесосе
ки) 1.950 кубометров древесины. Выработка на машиноюмену 
составила 15 кубометров леса при норме 12 кубометров. Пре
зидиум обкома профсоюза рабочих лесной, бумажной и де.рево- 
обрабатывающей промышлеености и. К0(мбинат «Томлесг» по 
итогам работы в первом квартале приовонли тов. Мясоедову 
звание «Лучший шофер лесовозной машины».

Ко дню открытия Пленума ЦК КПСС он дал 300 кубометров 
леса сверх задания.

Шофер тов. Григорьев, с которым соревнуется П. Мясоедов, 
водители комсомольцы Виктор BoipBCOB, Михаил Сысоев, Ва
силий Бабинцев, Андрей Еремин встретили Пленум ЦК КПСС 
досрочным выполнением своих полугодовых заданий.

А. ДОКУНИН.
На снимке; шофер Павел Мясоедов.

Фото автора.

Максимально 
механизировать учет

РАСТУТ И БЛАГОУСТРАИВАЮТСЯ СЕЛА
За последние два года изменился 

облик районного центра, колхозных 
сел и рабочих поселков Зырянского 
района.

Только за один прошлый год в 
районе было построено для колхоз
ников 245 д({мов жилой площадью 
в 6 .7 6 0  квадратных метров.

Трудящиеся района охотно уча
ствуют в благоустройстве сел.

В марте этого года исполнитель
ный комитет райсовета утвердил 
план благоустройства райцентра и 
колхозных сел. Намечено отремон
тировать 1 .460  погонных метров 
тротуаров и столько же построить 
вновь, для ремонта дорог вывезти 
7 тысяч кубометров гравия.

С наступлением весны трудящие
ся района принялись за работу. 
Депутаты районного и сельских Со
ветов организовывали воскресники, 
проводили беседы с избирателями. 
Общими усилиями трудящихся на 
берегу реки Чулыма против район

ного Дома культуры был заложен 
сквер. Около двухсот молодых де
ревьев посажено в сквере по улице 
Советской. А всего в районном цент
ре было посажено пять тысяч раз
личных деревьев. В селе Зырян
ском построено 540 погонных 
метров тротуаров, сделано 4 8 0  мет
ров штакетных ограждений. Актив
ное участие в организации этих 
работ приняли депутаты райсовета 
тт. Бародулин и Нефедова. Дорожно
эксплуатационным участком приве
дены в порядок дороги на несколь
ких улицах.

Депутаты тт. Кузнецова, Федяева, 
Сомов вместе с квартально-уличны
ми комитетами организовывали очи
стку колодцев, ремонт, ограждений, 
проверили санитарное состояние 
усадеб в своих избирательных окру
гах.

Учительница начальных классов 
Зырянской школы депутат К. И. 
Черницкая организовала работы по

озеленению пришкольных участков. 
1.200 деревьев высадили школьни
ки с. Зырянское около здания своей 
школы под руководством тов. Чер- 
иицкой. Депутаты тт. Иванова и 
Черницкая привлекли к  активному 
участию в благоустройстве всех 
школьников. Каждый из них решил 
посадить около своего дома 3 — 4 
молодых деревца и за годы учебы 
вырастить их, а по окончании шко
лы —  сдать деревья постоянной ко
миссии Совета по благоустройству.

С каждым годом красивее и бла
гоустроеннее становятся села Мишу- 
тино, Семеиовка, Леллиенгофка, 
Вамболы, Берлинка и другие. Здесь 
построено много новых домов, при
водятся в порядок дороги, высажи
ваются молодые деревья. По нака
зам избирателей в селах Михайлов
на, Тукай, Орехово строятся новые 
магазины. Методом народной строй
ки в поселке Громышевской РТС 
строится клуб.

Л. ВОЙТЕНКО.

В нашей области около 7 тысяч 
человек занято на учетно-бухгал
терской работе. Это— 30 процентов 
общей численности административно- 
управленческого аппарата. На XXI 
съезде КПСС говорилось о необходи
мости максимально сокращать адми
нистративно-управленческие расхо
ды, а освобождаемых работников н а
правлять в сферу материального про
изводства.

Чтобы решить эту задачу, надо в 
первую очередь механизировать учет 
на предприятиях, в учреждениях, на 
стройках. В настоящее, время уровень 
механизац™  счетно-шычислитель- 
ных работ в области крайне низок. 
Имеется только три машиносчетные 
станции и 15 машиносчетных бюро, 
но и в этих учреждениях вычисли
тельная техника используется плохо.

Так, например, маиганосчетные 
станции томских заводов «Сибэлек- 
тромотор» и подшипникового помимо 
счетноклавишных машин имеют и 
счетноперфорационные машины 

очень высокой производительности. 
Но станции работают в одну смену, 
мощности их используются очень 
плохо.

Такие крупные предприятия, как 
заводы «Томкабель», манометровый, 
резиновой обуви, совсем не имеют 
станций. А между тем, механизация 
учета одного только завода резино
вой обуви высвободила бы около 40  
счетных работников.

Инженеры и техники проектных

организаций, осво'божденные от под
счетов, больше могли бы зани

маться творческой работой.
Созданная при областном стати

стическом управлении машиносчет
ная станция разрабатывает стати
стические материалы по области. 
Здесь также можно вьшолнять вы
числительные работы для предприя
тий Томска. Но руководители пред
приятий не обращаются в статуп- 
равление за помощью, ссылаясь на 
высокую себестоимость продукции 
МСС. Доля правды в этом есть, но 
только доля. Ведь с повышением за
груженности станции, с ростом про
изводительности труда операторов 
себестоимость работ будет постоян
но снижаться.

Не нужно забывать, что машино
счетная станция обрабатывает счет
ный материал в несколько раз быст
рее, чем самый опытный счетный 
работник.

Мы могли бы быстрее наладить 
свою работу, если бы получили но
вое помещение. Недавно нам присла
ли новейшие высокоироизводитель- 
ные машины, а установить их негде.

Машиносчетная станция областно
го статистического управления дол
жна стать центром механизации 
учета предприятий Томска.

М. БОЛКУНОВ, 
главный инженер машиносчет
ной станции Томсного област
ного статистического управле
ния.

ПО СЛЕДАМ  Н АШ И Х  ВЫ С1УПЛЕИ И Й

„Не дорожат временем^

Американские 
войска, вон 
из

в. ХАРЬКОВ.

25 июня день борьбы за вы
вод американских войск из Южной 
Кореи, Повсюду миролюбивые лю
ди в этот день выражают свою 
братскую солидарность с иа1родом 
Кореи, мужественно борющимся за 
право жить в едином государстве. 
На всех языках звучат гн.евные 
слова в адрес американских импе
риалистов — виновников раскола 
Кореи и превращения южной ее 
части в очаг постоянной напряжен
ности на Дальнем Востоке.

Корейская проблема — одна из 
самых острых в современной меж
дународной лсизнк. Освобожден, 
ный 14 лет назад от колониально
го господства, корейский народ до 
сих лор не добился объединения 
своей родины. 38-я параллель, 
словно нож, разрезала организм 
нации. Четырехкилометрояая поло
са ничейной земли отделяет север 
от юга. С севера к ней примыкают 
золотистые рисовые поля, на кото, 
рых работают жизнерадостные лю. 
ди, исполненные гордости за свои 
славные дела. На юг от нее на 
целые нкло.метры тянутся заросли 
мелкого кустарника, которым за
маскированы военные объекты, 
где хозяйничаем америкаиская во- 
ентцина^

Раскол страны стал подлинно 
национальным бедствием для ко
рейского народа. Уже 6 лет про
шло с тех пор, как отгремели по
следние залпы войны на много
страдальной корейской земле. Ко. 
рейоний народ и все миролюбивые 
люди надеялись, что перемирие 
станет прочным миром, что Корея 
будет воссоединена на мирной ос
нове. Но Соединенные Штаты раз. 
рушили эти надежды. Они сразу 
же стали бойкотировать созыв по
литической конференции для 
мирного разрешения ко'рейского 
вопроса, предусмотренный согла
шением о перемирии. И чем даль
ше, тем грубее нарушали США это 
соглашение. Вот лишь некоторые 
данные. За истекшие шесть ■* лет 
американокие самолеты свыше 
1.700 раз вторгались в воздушное 
пространство КНДР. За это же 
время против КНДР было совар- 
шеио более 960 различных прово. 
кационных актов, включая воору
женные нападения, засылку аген. 
тов, обстрел территории и т. д.

Соединенные Штаты покрыли 
Южную Корею сетью военных баз, 
увеличили южнокорейскую армию 
с 16 до 31 дивизии. Сами амери
канские войска ньте переформиро. 
ваны в атомные дивизии. В Юж
ную Корею завезено американское 
атомное и ракетное оружие. Аме. 
рикавоние генералы 'бряцают им, 
угрожая КНДР и другим миролю
бивым странам. С их голоса уг
рожающе выступает Ли Сын Ман, 
который не далее как 9 июня 
вновь призывал к  «походу на се
вер».

Оккупация Южной Кореи аме
риканскими войсками — основная 
причина, препятствующая мирному 
воссоединению страны. Под амери
канским сапогом Юншая Корея 
стала краем нищеты и бедствий.

На всех сторонах ее жизни лежит 
отпечаток колониализма. Наплыв 
залежалых и не находящих сбыта 
в США американских товаров (по 
данным газеты «Кэнхян синмун», 
с 1945 года США ввезли в Юж
ную Корею своих товаров на сум
му в 2,5 миллиарда долларов) па
рализовал местную экономику. 
Свыше 65 процентов средних и 
мелких предприятий Южной Ко
реи либо вовсе бездействует, либо 
работает 1 — 2 дня в неделю. В 
результате и без того огромная 
армия безработных продолжает 
расти. Почти каждый третий юж
нокореец не имеет работы.

Опустошение царит и в сель
ском хозяйстве. Бывшая некогда 
житницей всей страны Южная Ко. 
рея испытывает ныне острый не- 
достаток в продовольствии. Южно. 
корейское крестьянство опутано 
долговой кабалой. Власти и рос
товщики забирают порой у кресть
ян весь урожай до последнего зер. 
на. В результате 3 с лишним мил
лиона крестьян голодают.

В Южной Корее запрещены все̂  
общественные организации. Тюрь
мы и концлагери переполнены. В 
конце прошлого года лисынманов. 
окая клика по американской указ
ке приняла так называемый закон 
«об общественной безопасности», 
уничтоживший последние остатки 
куцых прав человека. Обстоятель. 
ства, при которых был принят этот 
драконовский закон, лишний раз 
характеризует режим, установлен
ный в Южной Корее. Полиция 
дубинками и прикладами выгнала 
из парламента всех депутатов, вы. 
ражавших хотя бы малейшие сом
нения, и заперла их в подвале, дав 
возможность лисынмановским 
сподручцьш протащить этот закон.

Положение в Южной Кррее де
лает проблему мирного объедине. 
ния страны еще более насущной. 
Решение же ее зависит прежде 
всего от вывода американских 
войск из южных районов страны.

Китайские народные доброволь
цы, которые помогали корейскому 
народу в отражении американской 
агрессии, еще в прошлом году пол. 
ностью покинули Северную Корею. 
Таким образом, у американских 
империалистов сейчас нет даже 
формального предлога, чтобы ос
тавлять свои войска в Южной Ко
рее. Однако США упорно цепля
ются за оккупацию этого района. 
Командующий 8-й американской 
армией, расположенной в Южной 
Корее, недавно цинично заявил, 
что он «не видит возможности для 
мирного объединения».

Но такая возможность налицо, и 
все миролюбивые люди отчетливо 
видят ее. Залогом мирного объеди. 
нения Кореи являются успехи со
циализма в КНДР, последователь
ная политика мира, осуществляе
мая народно-демократическим 
правительством республики.

Во имя воссоединения страны и 
скорейшего избавления соотечест
венников в Южной Корее от стра
даний правительство КНДР не раз 
заявляло, что оно готово в любое 
время сесть за стол переговоров с 
представителями Юншой Кореи. 
Но американские хозяева Южной 
Кореи и лисынмановцы отвергают 
эти предложения.

Корейский народ исполнен гвер. 
дой решимости добиться вывода 
американских войск из южных 
районов страны и обеспечить ее 
воссоединение. Эту решимость пи
тают плоды мирного свободного 
труда в КНДР. По сравнению с

довоенным уровнем промышленное 
производство в Северной Корее 
возросло более, чем в 4 раза. Еще 
летом прошлого года было пол
ностью завершено кооперирование 
сельского хозяйства, давшего стра
не 3.700 тыс. тонн зерна — небы. 
валый урожай в этой части Кореи.

Сейчас трудящиеся КНДР с не
виданным энтузиазмом борются за 
выполнение пятилетнего плана 
уже в этом году — на 2 года рань, 
ше срока. Осуществив этот план, 
КНДР по производству на душу 
населения чугуна, стали, электро
энергии, цемента, химических 
удобрений, а также зерна опере, 
дит Японию.

Из поколения в поколение пере, 
давалась в Корее легенда о «кры
латом коне ченлима», проходящем 
тысячи ли в день. Ныне в КНДР  
эта легенда стала действитель. 
ностью. Обуздав «крылатого ко
ня», трудящиеся КНДР быстро 
продвигаются по пути социализ
ма.

Достижения трудящихся КНДР  
— база для воссоединения Кореи. 
За это борется и население южной 
части страны. Несмотря на тер
рор лисынмановцёв, народные мае. 
сы в Южной Корее выступают за 
объединение, против американско
го диктата. При этом применяются 
самые разнообразные формы борь
бы. Рабочий класс использует за- 
бастовки, молодежь отказывается 
служить в лйсынмановсиой армии, 
военнослужащие дезертируют. Да. 
же в южнокорейской столице Сеу. 
ле на самых оживленных улицах и 
у охраняемых зданий американ
ского посольства и военных штабов 
мужественные патриоты разбрасы. 
вают листовки со словами, став
шими лозунгом всего корейского 
народа, всех миролюбивых людей: 
«Американские войска, вон из Ко. 
реи1».

Под таким заголовком в нашей 
газете (номер от 27 мая) была 
опубликована корреспонденция, 
рассказывающая о недостатках в 
организации сплавных работ в 
первые дни навигации на сплав
ных участках Каргасокского лес
промхоза.

Как сообщил нам начальник от
дела сплава комбината «Томлес» 
тов. Ширяев, отмеченные в кор
респонденции факты имели место.

В настоящее время лес в Ким- 
жарскую запань доставляется с

помощью моторных судов, а затем 
грузится в баржи. Большинство 
барж отгружено досрочно.

На рейде «Канаскино» органи
зована третья смена, устранены 
конструктивные недостатки уста
новленных в этом году транспор
теров. Теперь суда грузятся шпа. 
лами, как правило, в установлен
ные сроки.

На начальника участка тов. 
Ануфриева и мастеров, виновных 
в длительном простое баржи 
№ 880, наложены административ
ные взыскания.

„Труд можно организовать лучше”
Под таким заголовком в нашей 

газете (номер за 30 мая) сообща
лось о недостатках в организации 
строительства пусковой стройки 
текущего года — 36-квартирного 
дома по улице Крылова в Томске.

Как сообщил редакции началь
ник УНР-787 тов. Калаба, для 
устранения недостатков приняты 
меры. Механизировано нанесение 
раствора на поверхности беском-

прессорными соплами. Сейчас 
оштукатурено 90 процентов всех 
внутренних поверхностей здания.

Установлены леса и начата от
делка фасада дома со стороны 
ул. Герцена.

Строителей задерживает сейчас 
недостаток железобетонных лест
ничных маршей. Изготовление их 
задерживает завод № 3 треста 
«Стройдеталь».

По следам неопубликованных писем
Н. Плиткин, проживающий в 

г. Асино, сообщил, что в мастер, 
ской Асиновского промкомбината 
ему плохо сшили зимнее пальто.

Заместитель председателя Аси. 
невского райисполкома тов. Брю
ханов сообщил редакции, что факт 
подтвердился. Письмо Плиткина 
было обсуждено иа производствен
ном совещании работников ма
стерской. На заведующего поши
вочным цехом — закройщика 
С. В. Лазарик наложено админи. 
стративное взыскание.

***
В редакцию поступило письмо, 

в котором сообщалось о наруше
нии правил общежития граждан
кой Мазитовой.

Как нам сообщил начальник 
отдела милиции Кировского рай
исполкома г. Томска тов. Шунейко, 
факты, приведенные в письме, 
подтвердились.

За нарушение общественного 
порядка Мазитова подвергнута 
административному взысканию.

V
Из поселка Золотушка Молча, 

иовского района сообщили, что 
заведующая магазином Запекина 
допускает случаи обвешивания и 
обсчета покупателей, появляется 
на работе в нетрезвом виде.

Председатель правления Мол- 
чановского райпотребсоюза сооб
щил редакции, что факты, указан
ные в письме, подтвердились. За- 
лекина от работы отстранена.

Д. Савиных сообщил редакции 
о плохой организации торговли 
прохладительными напитками на 
стадионе «Динамо» (Томск).

Директор Томского горпищетор- 
га тов. Кононов сообщил нам, что 
приняты меры по улучшению тор. 
говли газированной водой и ква
сом.
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Венгерская Народная Республика. Участники асхроиомиче. 
ского кружка на заводе имени Вильгельма Пика в Дьере 
сами изготовили телескоп. Диаметр его линзы — 30 санти
метров. С помощью научных работников они проводят не. 
следования по программе Международного геофизического 
сотрудничества. «

(Фотохроника ТАСС).
— — ----------- •  • ----------------------

Притягательная сила 
новой Германии

Их число растет с каждым 
месяцем. В течение одного 
лишь nepeoiro квартала 1959 
года около 20 тысяч человек из 
Западной Германии перешли в 
Германскую Демократическую 
Республику, начав новую жизнь 
в стране, где люди сами строят 
свое будущее. Уже в прошлом 
году в ГДР пришлось расши
рить ряд пунктов по приему бе
женцев из ФРГ, а в текущем 
году открыты два новых — в 
Заазе и Бланкенфельде. Созда
ются и другае приемные пунк
ты. Названия городов ГДР, в ко
торых они открыты, — Эйзе- 
нах, Зааза, Шенебек, Ферх, 
БДанкенфельде и другие стали 
символом новых надежд для 
людей, стремящихся найти до
рогу в лучшую жизнь.

Среди бывших западногер
манских граждан немало людей, 
имена которых широко извест
ны в ГДР. Это бьшший заме
ститель премьер-министра за- 
пад^ногерманской земли Нижняя 
Саксония Гереке, бывший депу
тат бундестага Шмидт-Виттмак, 
спортсмен Манфред фон Брау- 
хич, писатель Карл-Рейнгольд 
Дедарлин, актриса Крйстине 
Лацар, исследователь Гималаев 
Пиллевитцер и другие.

Люди, решившие начать в 
ГДР новую жизнь, приходят 
сюда разными путями. Более 
состоятельные выбирают воз
душный путь через Берлин, 
чтобы избежать оскорбительных 
выходок западногерманской 
жандармерии. Другие пересека
ют границу по железной дороге 
в установленных пунктах, под
вергаясь жесткому контролю 
полиции, которой отдан стро
гий приказ во что бы то ни ста
ло добиться ослабления потока 
немцев с Запада на Восток. 
Наконец, есть и такие, кото
рые перебираются через зо
нальную границу пешком, дви
гаясь лесом или по ночам. 
Очень немногие из переселен
цев пересекают границу, полу
чив разрешение на переход с 
правом провоза багажа. Боль
шинство — беженцы в бук
вальном смысле этого слова: 
они захватили с собой лишь 
то, что в состоянии нести в 
руках.

Возрастной состав переселен
цев неодинаков. Еще недавно

осж)В1ную массу их составляли 
семейные люди средних лет. 
Но после того, как по приказу 
из Бонна пограничные чиновни
ки усилили контроль, не каж
дый может пойти на риск пере
возить через границу свою 
семью. Сейчас среди беженцев 
преобладают молодые люди, 
которым нечего терять в За
падной Германии, кроме муш
тры в бундесвере. Подсчитано, 
что только в течение первого 
квартала текущего года в ре
зультате усилившегося перехо
да молодежи в ГДР боннское 
военное министерство потеряло 
не менее 70 рот отборных рек
рутов.

Среди мотивов, побуждающих 
всех этих людей переселяться в ■ 
ГДР, видное место занимают 
соображения материального по
рядка. Б Западной Германии 
жизненный уровень многих гру
дящихся в последние годы зна
чительно снизился в результате 
кризисных явлений, охватив
ших такие отрасли западногер
манской промышленности, как 
строительная, угольная, метал
лургическая, текстильная.

Среда беженцев становится 
все больше таких людей, кото
рые не могут равнодушно смот
реть на превращение их родины 
в гагантоний плацдарм для ве
дения атомной войны, на сбори
ща членов милитаристских и ре
ваншистских организаций, на 
преследования коммунистов и 
всех прогрессивно настроенных, 
на антисемитские выходки со
временных коричневорубашеч
ников; слишком сильно все это 
напоминает не очень давние 
еще времена гитлеризма.

Б Западной Германии все 
больше становится людей, у ко
торых раскрываются глаза на 
реальную действительность в 
обоих германских государствах. 
Б условиях полицейского тер
рора и преследований патриотов 
и демократов эти люди не могут 
выразить открыто своего отно
шения к - антинациональному 
боннскому режиму. Они голосу
ют против него, избирая своим 
новым отечеством первое в 
истории Германии государство 
трудящихся.

В. ИВАНОВ.
(ТАСС).

Национализация голландских 
предприятий в Индонезии

ДЖ АКАРТА. 23 июня. (ТАСС). 
Правительственные органы рес
публики Индонезия продолжают 
национализацию голландских 
предприятий. На днях правитель
ство приняло решение национали-

„МИРНЫЙ ДОГОВОР БУДЕТ ЗАКЛЮЧЕН^
БЕРЛИН, 23 июня. (ТАСС). 

Берлинские демократические газе
ты продолжают комментировать 
итоги визита партийно-правитель
ственной делегации ГДР в Совет
ский Союз, расценивая его как 
важную веху в укреплении отно
шений дружбы и всестороннего 
сотрудничества между обеими 
странами.

«Берлинер цейтунг» в передо
вой статье пишет, что, как вновь 
показал визит партийно-прави
тельственной делегации, населе
ние обеих стран хочет мира, оно 
осуждает неоднократные попытки 
Запада сохранить состояние на
пряженности в международной об
становке.

Газета далее подчеркивает, что 
позиция Германской Демократиче
ской Республики укрепилась, а ее 
авторитет еще более возрос. Пере
говоры в Москве показали, что 
враги Германской Демократиче
ской Республики встретят общий 
фронт — трудящихся ГДР, наро
дов СССР и всего социалистиче
ского лагеря. Они показали также, 
что германский вопрос будет ре
шен путем заключения мирного 
договора. Который нужен немецко
му народу и заключению которого 
не может помешать Аденауэр.

Орган христианско-демократиче
ского союза газета «Нейе цейт» 
отмечает, что в коммюнике о пре

бывании партийно " правитель
ственной делегации ГДР в Совет
ском Союзе находит свое отраже
ние совместная успешная борьба 
за мир, за мирный договор с Гер
манией, за ликвидацию оккупаци
онного статуса в Западном Берли
не, за безопасность народов. Оба 
правительства подчеркивают боль
шое значение совещания на выс
шем уровне для мирного урегули
рования наиболее неотложных 
международных проблем и заяв
ляют, что они не пожалеют уси
лий для развития и укрепления 
существующих между ГДР и 
СССР сердечных братских отно
шений.

Заявление „Союза немцев, борющихся 
за единство, мир и свободу**

БОНН, 23 
«Союз немцев.

июня. (ТАСС), 
борющихся за

единство, мир и свободу^- опубли
ковал заявление, в котором ука
зывает на необходимость проведе
ния в западногерманском парла
менте широких дебатов по вопро
су о политике ФРГ,1 «П роводив
шийся до сих пор курс, — гово
рится в заявлении. — ведет к 
полной катастрофе. Бундестаг дол
жен положить конец пренебрежи
тельному отношению к основным 
парламентским правилам и высту
пить, наконец, против обструнпио-

нистской политики главы прави
тельства. Б этом мы видим суще
ственную предпосылку плодотвор
ного продолжения начатых в Же
неве переговоров по германскому 
вопросу и стабилизации положе
ния в Федеративной Республике». 
Далее в заявлении предлагается, 
чтобы все партии и политические 
силы ФРГ пришли к соглашению 
по следующим вопросам:

заявление об отказе от всякого 
применения силы при решении 
германского вопроса,

образование на паритетных на-

Аденауэр закусил удила
- БОНН, 23 июня. (ТАСС). Б 
боннских политических кругах вы. 
авали переполох новые интервью 
канцлера Аденауэра, которые ои 
дал представителям французской 
и американской печати и которые 
содер:«ат, как указывают, резкие 
нападки на премьер-министра 
Англии Макмиллана и косвенную 
критику государственного секрета
ря США Гертера.

Здесь считают, что высказыва
ния Аденауэра могут привести к 
трениям между ФРГ и странами 
Запада, особенно нежелательные, 
учитывая распри в правящих кру
гах Бонна.

ХДС — ХСС, пишет сегодня 
газета «Франкфуртер рундшау»,. 
в настоящее время много больше 
беспокоят новые интервью Адена
уэра, чем личный конфликт канц
лера с министром хозяйства Эр

хардом. Ряд депутатов бундестага, 
отмечает газета, серьезно сомне. 
вается в том, что внутренняя и 
внешняя преемственность прежней 
политики может быть теперь обес
печена под руководством Аденауэ
ра.

Газета «Ди вельт» указывает, 
что интервью Аденауэра вызвали 
сильное раздражение в кругах анг. 
лийсного посольства в Бонне. Б 
американских дипломатических 
кругах также высказывают недо
вольство.

На пресс-конференции руково
дитель ведомства печати и инфор
мации при правительстве ФРГ 
Эккардт предпринял попытки 
сгладить как-то высказывания 
Аденауэра в отношении руководя
щих политических деятелей Анг
лии и США.

чалах общегерманского комитета, 
который положит конец холодной 
войне между обеими частями Гер
мании, приступит к  осуществле
нию мероприятий по воссоедине
нию, проведет подготовку к мир
ному урегулированию с Германи
ей и тем самым проложит путь И 
разумному решению берлинского 
вопроса,

немедленное прекращение атом
ного вооружения ФРГ, участие в 
зоне, свободной от атомного ору
жия, в Центральной Европе.

Эти предложения направлены 
всем депутатам западногерманско
го бундестага.

Распри в правящих 
кругах Бонна

БОНН, 23 июня. (Корр. ТАСС). 
Распри в руководстве боннской 
правящей партии ХДС — ХСС, 
вызванные конфликтом между 
канцлером Аденауэром, и минист
ром хозяйства вице-канцлером Эр
хардом, продолжают приковывать 
к себе основное внимание местных 
политических кругов. Бее попытки 
руководящих политиков ХДС— 
ХСС добиться какого-нибудь хотя 
бы внешнего «примирения» закон
чились пока полной неудачей. Об 
этом свидетельствует и состояв
шееся вчера вечером специальное 
заседание правления парламент
ской фракции ХДС—ХСС, кото
рое после трехчасовых дебатов не 
приняло по этому вопросу ника
кого решения. Аденауэр и Эрхард 
на заседании не присутствовали.

Еще до этого заседания в це
лях «посредничества» главу бонн
ского правительства посетили 
председатель фракции ХДС — 
ХСС Кроне и доверенный Аде
науэра депутат западногерманско
го бундестага банкир П4зердмен- 
гес. После продолжительной бесе
ды с Аденауэром они посетили 
затем Эрхарда. Результатом сек
ретных закулисных переговоров

явилось письмо Аденауэра своему 
министру хозяйства, о содержа
нии которого ничего не было сооб
щено. Однако, как подчеркивает 
сегодня печать, из окружения Эр
харда стало известно, что он не 
считает себя удовлетворенным 
письмом Аденауэра.

Тот факт, что на заседании 
правления парламентской фрак
ции ХДС—ХСС не было принято 
никакого решения, по мнению по
литических наблюдателей, свиде
тельствует лишь о серьезности 
кризиса в -руководстве этой пар
тии. Как подчеркивает западно- 
германское агентство ДПА, на за
седании правления Кроне заявил, 
что интервью Аденауэра газете 
«Нью-Йорк тайме» является «де
лом, отягчающим положение».

Сегодня во второй половине 
дня этот же вопрос будет обсуж
даться на заседании парламент
ской фракции ХДС—ХСС.

Как отмечает печать, даже если 
руководству правящей партии 
удастся найти какую-то форму 
примирения, то это будет всего 

непрочное временноелишь очень 
перемирие.

Ю. БОРИСОВ.

В знак протеста против политики 
Аденауэра

зировать 42 голландские торго
вые компании.

Всего до настоящего времени в 
Индонезии национализировано 
263 голландских предприятия.

БЕРЛИН, 24 июня. (ТАСС). 
По сообщению агентства АДН, 
председатель местной организации 
христианско-демократического со
юза в городе Зест (ФРГ) Гейнц 
Дрегер вышел из этой партии в 
знак протеста против «диктатор
ских выступлений» Аденауэра.

За последние недели это уже 
второй случай выхода руководя
щих работников из партии Аде
науэра. Как известно, 12 июня из

Бедственное положение горняков 
в американском штате Кентукки

НЬЮ-ЙОРК. 24 июня. (ТАСС). 
Журнал «Лук» опубликовал ил
люстрированную многочисленны
ми фотографиями статью, свиде
тельствующую о том. что в неко
торых районах Соединенных Шта
тов и, в частности, на угольных 
шахтах в штате Кентукки широко 
распространены нищета и голод. 
Статья озаглавлена: «В центре 
Соединенных Штатов, в середине 
XX века». Указывая на фотогра
фии голодающих мужчин, жен
щин и детей, журнал пишет: «Эти 
лица отражают трагедию наших 
дней...» .

Подчеркивая далее, что «типич
ным в этом отношении является 
район Блэк-Маунтен в округе 
Харлан (Кентукки)», журнал осо
бо останавливается на судьбе шах
тера из Кенвира (Кен Кки) — 
Хирмана Шелтона и его семьи. 
«45-летний Шелтон, — говорит

ся в статье, — оказался в безвы
ходном положении. Способный, на
дежный, но ныне подавленный 
человек, он заявляет; «Я никогда 
в своей, жизни не ходил в школу. 
Я не могу нилчитать, ни писать. У 
меня ничего нет. и я это знаю. Я 
хороший горняк. Я стал работать 
на врубовой машине вместе со сво
им дядей, когда мне было десять 
лет. Отец проработал на шахтах 
сорок лет, пока его не убило».

■ Компания «Пибоди коул», на 
которую Шелтон работал 25 лет, 
вынуждена была свернуть произ
водство в марте 1958 года, хотя 
в шахте, где он работал, осталось 
работы еще лет на 60.

Шелтон исчерпал 26-недельное 
пособие по безработице до того, 
как он нашел работу на одной ма
ленькой шахте. Но и эта шахта 
через несколько месяцев закры
лась. Не располагая никакими 
доходами, не имея права на полу

чение пособия по безработице, 
Шелтон в отчаянии ищет работу 
и не знает, где ее найти».

Журнал публикует фотографию 
состарившейся, измученной жен
щины, под Которой стоит следую
щая подпись: «Омали Шелтон, 
39  ̂лет, кормит своих семерых де
тей' главным образом из федераль
ных продовольственных излишков. 
«Как-нибудь я выберусь отсюда, 
— говорит она. — Мои малыши 
не должны так расти. Но нам 
нужна помощь».

На другой странице журнала 
помещена фотография маленькой 
дочери Шелтона с куском хлеба 
в руке. Подпись под фотографией 
гласит: «Диана Шелтон выглядит 
гораздо старше, своих пяти лет. Б 
результате тяжелой жизни семьи 
кусок белого хлеба кан{ется ей 
редким и удивительным подар
ком».

ХДС вышел один из старейших 
членов этой партии в Бремене От
то Прен в знак протеста против 
решения Аденауэра остаться на 
посту главы западногерманского 
правительства. ,

Речь Гертера 
о Женевском 

совещании
БАШИНГТОН, 24 июня. 

(ТАСС). Вчера государственный 
секретарь США выступил с сооб
щением «американскому народу 
о Женевском совещании минист
ров иностранных дел», которое 
транслировалось по радио и »еле- 
видению.

Гертер утверждал, что на сове, 
щании в Женеве не было достиг
нуто какого-либо «значительного 
прогресса» якобы по вине Совет
ского Союза.

Гертер заявил далее, что бер
линская проблема может быть 
окончательно решена только в 
рамках решения вопроса об объ
единении Германии.

Государственный секретарь за
явил, что, по мнению США, необ
ходимо, чтобы на Женевском со
вещании министров иностранных 
дел. после его возобновления, бы
ла достигнута «некоторая сте
пень прогресса» с тем, чтобы 
обеспечить перспективы успешно
го проведения совещания глав 
правительств. К  сожалению, ска
зал он, такого прогресса в Жене
ве пока не отмечено.

Б своей речи Гертер дал по
нять, что США по-прежнему рас
считывают навязать Советскому 
Союзу предложения, сформулиро
ванные в их «комплексном пла
не»; Я все еще надеюсь, сказал 
он, что Советский Союз еще раз 
серьезно рассмотрит это предло
жение. По словам Гертера, в ходе 
Женевского совещания обозначи. 
лись пункты возможного соглаше. 
ния, касающегося статуса Берли
на. Гертер сказал, что, по его мне
нию, достижение соглашения по 
таким пунктам будет возможно в 
том случае, если Советский Союз 
проявит готовность «согласиться 
на продолжение существования 
Западного Берлина, охраняемого 
западными державами».

Неудачный запуск 
американского 

спутника
НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. (ТАСС). 

В опубликованном сегодня заявле
нии национального управления по 
аэронавтике и изучению космиче
ского пространства США говорит
ся, что запущенный вчера с мыса 
Канаверал с помощью ракетной 
системы «Авангард» искусствен
ный спутник «по-видимому не 
вышел на орбиту». В заявлении 
указывается, что неудача произо
шла в результате неполадок во 
второй ступени ракетной системы.

о р т

Первенство области по футболу 
команд сельской молодежи

Розыгрыш первенства области 
по футболу для команд сельской 
молодежи впервые был проведен 
в 1954 году. Переходящий приз и 
звание чемпиона области среди 
команд сельской молодежи завое
вала тогда команда Бакчарского 
района. Она являлась победите
лем этого розыгрыша в 1955 и 
1956 годах. В 1957 и 1958 годах 
приз выигрывала команда Асинов- 
ского района.

В этом году розыгрыш первен
ства области по футболу среди 
команд сельской молодежи нач
нется с 11 июля и будет прохо
дить в четырех зонах.

1- я зона — село Пышкино- 
Троицкое. В состав зоны включе
ны команды Асиновского, Пышки- 
но-Троицкого. Зырянского, Те- 
гульдетского и Туганского райо
нов.

2- я зона — село Мельниково 
(Шегарский район). В состав зоны 
включены команды Бакчарского, 
Шегарского. Кожевниковского,

Парбигского и первая команда 
Томского райо?*а.

3- я зона — село Молчанове. В 
состав зоны включены команды 
Кривошеинского, Молчановского, 
вторая команда Томского района 
и команда рабочего поселка Мого- 
чино.

4- я зона — город Колпашево. 
В состав зоны включены команды 
Парабельского, Каргасокского, 
Колпашевского и Чаинского рай
онов.

Команды, занявшие первые ме
ста в зонах, получают право вы
ступать в финальных играх, ко
торые будут проводиться с 18 ию
ля в г. Томске.

Соревнования как в зонах, так 
и в финальных играх проводятся 
по круговой системе (в один круг). 
Для всех команд перед первыми 
играми проводится встречная 
эстафета 11X100.

К. ОКИШЕВ,
главный судья соревнований, 

судья 1-й категории.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 25 июня выпускает на экраны кинотеатров киноповееть

ч

Авторы сцена|рия: Макс Иенсея, Лотар Крейц, Карл Андрнс- 
сен, Рихард Грошопп.

Режиссер Рихард Грошопп.
Композитор Вильгельм Нееф,

Производство киностудии «Дефа», ГДР, 1958 г.
Фильм дублирован на киностудии «Леяфильм»

йЧ  ■

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 25 июня выпускает киноповесть

Автор сценария Имран Касумов.
Режиссер-постановщик Аждар Ибрагимов.
Комцозитор Кара Караев.
Текст песен Е. Долматовского.
В ролях: Самая — Тамнлла Агамирова; Октай — С. Дада- 

шев; Раджаб — Г. Аббасов.
Производство киностудии «Азербайджанфильм», 1958 г.
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КРАСНОЯРСКИЙ КРАЕВОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ИМЕНИ А. С. ПУШ КИНА  
в помещении областного драма, 

тического театра им. В. П. Чка. 
лова.

25 июня — «Юстина».
26 июня — «Медвежий лог».
27 июня — «Опасная профес. 

сия».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

0 .0 О. О О о 'о  о

^о- Р  о  о  о  о  СЭ O ^rQ .
Кинотеатр имени М. Горького.

25 июня — новый художест
венный фильм «Они знали друг 
друга». Сеансы: 8-50, 10-30,
12-10, 1-50, 3-30, 5-10, 6-50,
8-30. 10-10.

(Дети до 16. лет не допускают- 
ся).

Зал кинохроники
25 июня — новый цветной до

кументальный фильм «Строители 
о Всемирной выставке 1958 г. в 
Брюсселе». Сеансы: 9, 10-10,
11-20, 12-30, 1-40, 2-50, 4. 5-10,
6- 20, 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 июня. Большой зал — но

вый художественный фильм «Ее 
большое сердце». Сеансы; 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, в, 7-30. 
9, 10-30. Дети до 16 лет не допу
скаются. Малый зал — «В твоих 
руках жизнь». Сеансы: 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35,
7- 20, 9-05, 10-50.

Кинотеатр городского сада
25 июня — широкоэкранный 

художественный фильм «Капитан, 
ская дочка». Сеансы: 11-20, 1-40, 
4, касса работает с 10 часов утра. 
6-20', 8-40, 10, касса работает с 
4 часов дня.

Детским яслям № 5 требуются: 
няни, прачка, повар.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 88, с 9 часов утра до 
4 часов дня. ’ 2— 1

Те левшедение
Четверг, 25 июня 

19.00. Для молодежи. Телеви
зионный очерк «Мы учимся в 
цирковом училище». 19.20. Ма
ленький концерт. 19.40. «Послед, 
ние известия». 19.50. Киноповесть 
«Под стук колес». В главных ро
лях И. Арепина и П. Кашлаков.

Томский политехнический ин
ститут имени С. М. Кирова объ
являет, что в пятницу, 26 июня, в 
7 часов вечера проводится
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ д в е р е й

Желающие поступить в инсти
тут могут ознакомиться с инсти
тутом, кафедрами, специальностя
ми. Сбор в актовом зале, главный 
корпус (г. Томск,' проспект имени 
Тимирязева, 9).

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
бухгалтер расчетной группы, стар
ший бухг.алтер и сменный диспет
чер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел 'кадров.

Г

Томскому институту 'вакцин и 
сывороток требуются: инженеры- 
строители, каменщики, штукату
ры, кочегары, грузчики на авто
машины, экономист, препарато
ры (женщины).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени. Тимирязева, 7, отдел кад
ров.

Автохозяйству № 5 требуются: 
техник-нормировщик, счетовод,
автослесари, диспетчеры, шоферы 
и слесарь-моторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Береговая, 32. 2— 1

Гр-ка Голикова Антонина Вла
димировна, проживающая i в гор. 
Томске, улица Герцена, 40, кв. 18, 
возбуждает дело о, расторжении 
брака с гр-ном Голиковым Викто
ром Федоровичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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